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Hace un par de meses leíamos una in

teresante entrevista que le hicieron a don 
Alejandro Gil Díaz, consejero de Vivien
da y Urbanismo de nuestra Autonomía de 
Castilla La Mancha y quedamos realmente 
impresionados del gran número de noti
cias y datos ilusionantes y esperanzadores 
-quizá demasiado optimistas- sobre el fu
turo de nuestra Com unidad.

Decía entre otras cosas que, aunque 
Castilla La Mancha, desde hace muchos 
años, ha sido una región en donde el pro
blema mayor ha sido el descenso demo
gráfico (con importante emigración, pér
d id a  co n tin u a  de h a b ita n te s , de 
competitividad y de envejecimiento de la 
población...) actualmente se está inician
do el fenómeno contrario. De una forma 
progresiva e ilusionante están aumentan
do los habitantes nativos que regresan, y 
también llegan -por el constante incremen
to de la inmigración- extranjeros prove
nientes de distintos países del mundo.

La clave de este espectacular despe
gue demográfico se debe, a nuestro ju i
cio, a la incesante mejora de carreteras 
(autopistas, autovías...) y del ferrocarril 
(el AVE y otros trenes modernos), que nos 
acercan cada vez más, por la disminución 
en los tiempos de los viajes a Madrid; tam
bién, a la mayor cultura general y a la im
portante subida del nivel socio-económi- 
co de los castellano-manchegos y como 
consecuencia, a una m ayor calidad de 
vida. Estas claras evidencias están pro
vocando que m uchos habitantes de la 
grandes ciudades, particu larm ente de 
Madrid y también numerosos emigrantes, 
prefieran vivir en las tranquilas y acoge
doras zonas o pueblos de Castilla La M an
cha, antes que en determinados y satura
dos barrios de la capital de España en 
donde la convivencia es menos sana y peor 
en muchos aspectos sociales.

Otras dos importantes m otivaciones 
por las que muchas personas se despla
zan a vivir a nuestra Autonomía, radican 
en la creación y desarrollo de nuevas in
dustrias, unas propias de la región y otras 
que se desplazan de la capital por intere
ses económicos y de logística; y, sobre 
todo, por el espectacular desarrollo de 
nuevas y cómodas viviendas a unos pre
cios que no tienen com petencias en el 
mercado.

Según el consejero de Vivienda, se
ñor Gil D íaz, actualm ente C astilla La
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LA VIVIENDA 
EN CASTILLA 
LA MANCHA 

Y EN 
DAIMIEL

V__________________________ J

M ancha es la segunda Autonomía, tras 
Extremadura, con los precios de vivien
das más baratas de España; y es una de 
las más asequibles, gracias a la recalifi- 
cación del suelo que están haciendo los 
ayuntamientos -ayudados por la Junta de 
la Autonomía- que al abaratar estos sue
los permiten hacer tentadoras ofertas a la 
empresas constructoras y poder dar a los 
compradores unos precios más accesibles.

Los datos, los núm eros, son dem os
trativos: el precio m edio de una v ivien
da en las capitales de la región es de 
poco más de 1.650 EUR el m etro cua
drado, frente a los 10.300 EUR a nivel 
nacional. Otro dato, los jóvenes de la 
región destinan solo un 35 % de su ren
ta anual para acceder a la vivienda, a 
diferencia de la m edia nacional que es 
del 50'8 %. Y como consecuencia de esta 
b a ra tu ra  del suelo  p ú b lico , se están  
construyendo num erosos polígonos in
dustriales y viviendas protegidas en zo
nas o lugares que tienen buenas com u
n icac io n es  p o r tren  o c a rre te ra  con 
M adrid; en unos casos serán las v iv ien
das de protección oficial o tradicional 
(destinado a las fam ilias con rentas más 
bajas) y en otros, de form a novedosa, 
las que se les llam a "Viviendas de Pre
cio Tasado" que tam bién son de protec
ción oficial, pero con un 20 % más alto 
en su precio y que van destinadas a esa 
clase m edia que por su superior renta 
no pueden optar a las otras. Aseguraba 
el consejero que ya se están constru
yendo por toda la región este últim o tipo 
de viviendas tasadas, como en el caso 
de la Vega Baja de Toledo o en el Fuer
te de San Francisco de Guadalajara.

A ñadía que "la dem anda se va a dis
parar" especialm ente en Toledo, por pe
ticiones de personas que viven en M a
drid, pues con la nueva autopista y la

próxim a llegada del AVE, el tiem po de 
viaje entre las dos ciudades se acortará 
a sólo 24 m inutos (m enos de los que 
provoca cualquier atasco en el centro 
de M adrid) y, además, con un m edio de 
transporte tan rápido, puntual y fiable. 
Lo mismo está ocurriendo desde que hay 
AVE a G uadalajara, vía Lérida o lo que 
sucedió hace pocos años en el caso de 
C iudad Real y Puertollano.

Sobre nuestra capital de provincia, co
mentaba Gil Díaz, que en cuanto se inau
gure el magnífico proyecto del Aeropuer
to, se calcula que en diez años, Ciudad 
Real y su zona de influencia (en la que 
está incluido Daimiel), aumentará entre
80.000 a 100.000 habitantes. Resaltaba, 
también, lo curioso de una población como 
M iguelturra que a partir de la llegada del 
AVE a C iudad Real, ha pasado de los
3.000 habitantes a los 15.000 que actual
mente tiene.

Y terminemos con otra manifestación 
importante del consejero: "Nos gustaría 
que a la vez que se consiga suelo residen
cial, se haga suelo industrial, porque que
remos que la gente se quede allí y no ten
ga que irse a otros sitios para trabajar, con
virtiendo a esas localidades, aunque sean 
grandes, en ciudades dormitorio".

D aim iel, nuestro  pueblo , en estos 
últimos años creemos que está haciendo 
la política adecuada y metido en una bue
na dinámica con la construcción de dos 
polígonos en muy poco tiempo y, también, 
facilitando la entrada al m ayor número 
posible de empresas; igualmente, con la 
construcción de casas y pisos baratos para 
atraer a posibles vecinos foráneos que, 
aunque trabajen fuera de la localidad, ha
cen número y traerán a sus familias. Pero, 
como no nos cansamos de repetir, el Ayun
tamiento deberá procurar siempre la me
jora de la calidad de vida de todos sus con
ciudadanos.

Sin em bargo, por poner algún pero a 
estas alentadoras evidencias, digam os 
que en nuestra ciudad se han construi
do y se siguen construyendo dem asia
das v iv iendas caras que no sabem os 
como van a tener salida, ni siquiera en 
régim en de alquiler. Pero parece que la 
tendencia m ayoritaria, es la de invertir 
en casas y pisos, en vez de tener los 
dineros en el banco o en otros negocios 
m enos claros o rentables.

JESUS SEVILLA LOZANO
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PRIMER ANIVERSARIO

Luis Antonio Blanco 
García del Moral

Sr. Director:
El día 20 de abril se cumplió un año del fallecim iento de 

Luis Antonio Blanco García del M oral, en una colisión del 
tren y su coche, en el cruce de la Caseta de la Sendilla. Tenía 
25 años. También allí, hace unos años, fallecieron en iguales 
circunstancias otras tres personas. Para 
nosotros, que tenem os que pasar por ahí 
d iariam ente, es un torm ento recordar 
aquello.

Sucede que tenemos la majada en ese 
paraje. Antes íbamos hasta allí por el ca
mino de los H erreros o del M orueco, 
pero las obras de traslado de tierras y 
piedras de los grandes camiones que tra
bajan para la autovía lo hicieron tan difí
cil, que hasta se nos rompió el coche al 
rem ontar un alterón . Y adem ás ya está 
in transitab le , por lo que tenem os que 
llegarnos hasta ahí por el cam ino de M anzanares, y d eri
var por el de la Sendilla. Eso lo denuncié a la G uardia 
C ivil en su m om ento. Sabem os los horarios de los trenes, 
para  ev ita r co incid ir con ellos, pero  es que por allí la vía 
está honda, que parece que el tren  v iene por un túnel, y el 
cam ino está más alto , de form a que hay que bajar el m o
rro hasta  la v ía para ver, pues hasta  los h ierba jos ocultan  
más la confluencia  y con ese desn ivel, casi eso dom ina al 
conductor. Y ni un aviso, ni señal de tanto peligro, ni el tren 
que pita, siquiera durante las obras. Y si embargo, no tene
mos más remedio que transitar por ese paso todos los días, 
avivándonos más el recuerdo.

Nadie se nos ha acercado para orientarnos sobre respon
sabilidades. ¿Pero es que nadie es responsable de ello? Todo 
lo que relato, que puede verse sobre el terreno, ¿no habría 
tenido remedio de m ediar todas las precauciones debidas? 
Nadie, nadie nos ha ayudado.

Que ésto sirva de aviso para situaciones semejantes.
FLORENTINO BLANCO HERNANDEZ

DEVOCION POR JESUS
w _ .

Sr. director:
Soy una Hermana de Jesús, hace ya algunos años, aunque en mi 

corazón lo soy casi desde que tengo uso de razón; cuando mis padres 
visitaban en su hornacina a Nuestro Padre Jesús, recuerdo que siempre 
que lo tenía delante de mi sentía el mismo deseo: "si pudiera darle un 
beso". Mi deseo se hizo realidad, y la antigua Junta que presidía don 
Jesús Barrajón, "que Dios lo tenga disfrutando de su presencia", nos hizo 
el mejor regalo que se le puede hacer a un "morao", ¡pudimos besarle el 
pie!, y fue el día más feliz de mi vida. Podía ver a Jesús cara a cara y 
mirarle directamente a los ojos, me agaché y le besé un pie. Nunca 
olvidaré ese primer beso, esas primeras sensaciones y esos ojos que me 
miraban de tú a tú, como un amigo mira a otro. Desde ese día esperaba 
con ansiedad el momento que lo bajaran de la hornacina para volver a 
encontrarme con esos ojos y besarle ese pie bendito.

Cuando la Junta cambió a la actual, recuerdo que fui a La Paz con la 
misma ilusión de siempre; iba a mirar los ojos de mi "amigo" y darle el 
correspondiente beso que llevaba guardando todo el año, pero cuando 
llegué a encontrarme con El, me pusieron una medalla en los labios. No 
entendía nada, y con el corazón encogido, lo miré a los ojos como cada 
año; pero no pude dar ese beso tan ansiado durante tanto tiempo.

Me explicaron sus razones y lo entendí a medias. Decían que no 
querían que se deterioraran ni la mano ni el pie; pero entonces vinieron a 
mi mente imágenes como la de Jesús de Medinaceli, (al cual miles de 
madrileños besan los pies todos los viernes), o como la de Jesús del Gran 
Poder, (al que igual que el anterior la gran mayoría de sevillanos besan 
los pies), y sin que a sus correspondientes Juntas Directivas les moleste 
o piensen que por eso se van a deteriorar sus respectivas imágenes.

Si queremos ejemplos más cercanos, tenemos el Cristo de la Expira
ción que es besado por los daimieleños, y no olvidemos que está recien
temente restaurado.

Pienso que si la Junta se puede gastar millones en una Casa Museo 
"preciosa", también se puede gastar en hacerle un pie o una mano nue
va, si llega la ocasión, sin olvidar que las que tiene no son las auténticas; 
y ofrecerles a los hermanos y daimieleños en general, ese encuentro 
anual con su imagen sin quitarles la ilusión de besarle la mano o el pie.

Dándoles las gracias anticipadas por su publicación, reciban el salu
do de una hermana morada. UNA FER1GRESA

QUEJAS POR EL FUNCIONAMIENTO DE LA SANIDAD PUBLICA
Sr. director:

El pasado mes de noviembre, detectaron en mi esposa dos tu
mores. Después de una resonancia mandada por la doctora Ordóñez, 
del Hospital Provincial. El día 8 de enero se le inflamó el mayor de 
ellos, con derrame. Llamamos rápidamente al servicio de Urgen
cias del Centro de Salud de Daimiel, quienes llegaron con prontitud, 
y nos enviaron en ambulancia al servicio de Urgencias del Hospital 
de Alarcos de Ciudad Real. Aportamos la resonancia que ha habían 
hecho poco tiempo antes, pero allí le hicieron otra a las dos horas de 
ingresar. La destinaron a la 2a planta y le administraron suero, pero 
como se agravaba por momentos, mi nuera fue a avisar al 
neurocirujano, quien hasta ese momento nada sabía de mi esposa. 
Al comprobar como estaba la situación, mi nuera nos llamó y tanto

mi hijo como yo, nos fuimos allí. Eran las dos de la tarde del día 9, y 
allí estaba el especialista neurocirujano y cuando le recetó lo que 
necesitaba mi esposa, ésta mejoró claramente.

Yo me quejé de lo pienso que es un funcionamiento no muy bien 
gestionado. Y contrasta con la conformidad de nuestros gestores 
políticos (del color que sean), que están conformes con esto.

El día 13 de enero, la llevamos en una ambulancia al Hospital 
Sur de Alcorcón, que es privado y nos lo habían recomendado 
como muy eficiente. La operaron devolviéndole la salud. Desde 
aquí fe lic ito  al personal de aquel centro, m édicos, ATS, 
anestesistas, personal auxiliar..., a todos en general, por el buen 
trato que recibimos. Mi esposa es Victoria Sánchez Camacho.

LU IS GARCIA PARDO
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NUESTRO MICROCLIMA
El invierno pasado, ha sido de los más 

rigurosos que recuerdo, sin llover y con 
unos hielos continuos. La demostración de 
la sequía, lo demuestra el hecho de per
sistir aún la poca sal que se repartió cuan
do nevó, que fue poquísimo, pero que, al 
no llover, ha aguantado hasta que la han 
barrido. Y el clima tan absurdo, lo demues
tra el que unos hermosos tulipanes, que 
han sembrado en algunos jardines públi
cos, florecieron; pero se helaron el día 9 y 
siguientes.

Y esto es la consecuencia de la pérdi
da de influencia que Las Tablas ejercían, 
elevando nubes continuas, por la gran ex
tensión de sus tablas (que así se les llama 
a los charcos del paraje) y que dulcificaban 
nuestro ambiente y provocaban lluvias, que 
ahora no se producen. Vamos hacia la 
desertización, con el permiso de nuestro 
políticos actuales y pasados.

TORTOLAS Y PALOMAS
Es habitual la presencia de las tórtolas, 

tan bellas y tan audaces, que se han aco
modado a nuestro ambiente, aunque sólo 
tienen los escasos pinos de los paseos, para 
anidar y pernoctar. Pero tienen que des
plazarse al campo a comer y a Las Tablas 
a beber. Ya bajan al suelo de los paseos, si 
ven algo que comer. También perduran las 
palomas en las bóvedas de los templos 
parroquiales, que han de hacer los mis
mos viajes que las tórtolas y que desapa
recerán también con Las Tablas.

ELOGIABLE
Se ven nuevos pasos de peatones di

bujados y eso es de alabar. Es de esperar 
que se sigan prodigando, para que los pea
tones conservemos el derecho a transitar 
por la población.

Pero también debía hacerse una cam
paña de educación cívica y de circulación, 
pues se padece la sinrazón del algunos 
conductores. Pasan por los pasos de ce
bra a "toda mecha", aunque vean a alguien 
decidido a pasar, que siendo así, tiene de
recho preferente. Pues hay que tener 
mucho cuidado con esos brutos.

EL PASEO DE SAN PEDRO
Por mi ya dilatada vida, puedo consta

tar las transformaciones de este lugar. Allí, 
de niño, he jugado a la pelota, a la tala, al 
ronde, al guá, etc. Era el lugar de juego de

GALO MARTIN GIL UTRILLA

los niños, pero había que ser respetuoso 
con lo que nos rodeaba, pues había un ja r
dinero-guarda en él. Y el suelo, era el del 
terreno, como un campo. Lo rodeaba un 
micro-río, pues por la calle Ramón y Cajal, 
seguía rodeando el paseo, un charco per
manente, que seguía por Ruíz de la Her
mosa, calle Hospitalillo, Taray, camino de 
Ciudad Real o hasta el cementerio como 
resto de un río antiguo. Se accedía a la 
calle Estación por el "puentecillo". Como 
el suelo era arcilloso, provocaba caídas 
peligrosas por resbalones y se trazó un 
paseo de cemento, luego se condujo al 
arroyejo, por una zanja, que atravesaba el 
paseo, con otro puentecillo... Siendo y con
cejal de jardines, allá por los años sesenta, 
dibujé los parterrillos que hay y planté her
mosos cedros deodora, que alguien arran
có después. También tres hermosos y año
sos olmos. Ahora no hay "ná". Debían plan
tarse olmos, nuestros olmos y no sería ese

paseo un lugar desolado, que hay que evi
tar en verano.

EDUCACION CIVICA
Es seguro que se seguirán enterrando 

los contenedores, aunque no lo pueda ase
gurar al cien por cien, pues mis paseos no 
abarcan a diario todo el casco urbano. 
Quizá debería organizarse una campaña 
continua en la radio, TV y el periódico del 
municipio, para orientar a los usuarios a 
quienes se trata de servir y que pueden 
dificultar el servicio, si no saben como com
portarse. También debían prodigarse más 
los contenedores de vidrio y plásticos (es
tos últimos si están suficientes), pues hay 
que desplazarse lejos para utilizarlos. ¿Qué 
se pierde por intentarlo?

SALUD
Ya es noticia pasada, pero es relevan

te: Nuestro alcalde ha sufrido una merma 
en su salud, que le provocó un traslado a 
Ciudad Real, que afortunadamente no fue 
importante y vino pronto. Ya está resta
blecido y trabajando, por lo que nos ale
gramos.

PARA EL MUSEO
Hay una pieza o varias, que enriquece

rán el acervo de nuestro Museo local. Son 
un testimonio inestimable de lo sucedido en 
Daimiel. Uno o varios pedazos de la imagen 
de nuestra Patrona, que fue fusilada el año 
1936 frente al Cementerio, y que una fami-

En algunos lugares céntricos, se está ampliando el número de contenedores soterrados, pues había sitios que antes 
tenían para vidrio y plásticos y, tras el soterramiento desaparecieron. También se ha observado que, en algunos 
puntos concretos del centro, el volumen de basura era tan grande que siempre terminaban algunas bolsas fuera.
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Asistentes y conferenciantes del II Foro de Reflexión organizado por Cáritas de Daimiel

lia de Torralba vio al día siguiente y los reco
gió, guardándolos y venerándolos, hasta que 
decidieron entregarlos a la Hermandad. 
Como eso ha sucedido y esto lo constata, 
resulta un tesoro inestimable.

t
HERMOSO

Así es como ha quedado el suelo de la 
capilla del Cristo del Consuelo, en el tem
plo de San Pedro. Lo han pulido y recu
bierto de una sustancia plástica ligeramente 
coloreada, que resulta precioso.

HEROES DEL BIEN HACER
En la revista del Centro de Mayores, 

se describe con detalle, el acto de la en
trega de la distinción a la Persona Mayor 
Solidaria del año pasado, en la persona de 
Jorge Pozuelo Campillos (lo nombraba el 
mes pasado por otro concepto). En esa 
ceremonia coincidieron: la trabajadora so
cial María del Pilar Carrasco, que relató 
los méritos contraídos por Jorge y que le 
hacen merecedor de ello; el director del 
Centro, Germán Belda, nuestro alcalde, la 
delegada provincial de Bienestar Social, 
Prado Pérez de Madrid, la senadora na
cional y concejala del Ayuntamiento, Cris
tina Maestre M. de Almagro y el conseje
ro de Bienestar Social de Castilla La Man
cha, Tomás Mañas. Jorge se lo ha mere
cido.

Y también da gusto relatar, algo de lo 
mucho que está trabajando otro "chucho" 
en Centroáfrica. Es José María Aguirre 
Rodríguez de Guzmán, misionero ya por 
muchos años y que escribe en la revista 
religiosa Sur y Sal. Por lo que narra, se 
colige la vida difícil de aquellas pobres 
gentes, abandonadas por los regentes de 
aquellas tierras, sin más ayuda que la de 
los misioneros católicos. Hasta el agua hay 
que recogerla lejos cada día, y de la "abun
dancia" de alimentos da idea el que no se 
conozca a nadie obeso; que las mujeres 
han de trabajar llevando a un niño en su 
espalda siempre... Nos dice que le han 
relevado, para ir a otro sitio a seguir con 
su hermosísima labor y él nos lo presenta 
como una carrera de relevos, en la que 
hay que entregar el testigo al siguiente 
corredor. Es que se le necesita en otro lu
gar. Ha participado en el espacio de la TV, 
Segunda Cadena, en Pueblo de Dios, un 
lunes.

Menos mal que eso sucede en otro lu
gar, pues ahora aquí, se piensa combatir

esas tendencias tan trabajosas, impidien
do que se enseñe a nadie, que el primer 
código de derechos y deberes ciudadanos 
es el Decálogo o Mandamientos de la Ley 
de Dios, confirmados en el Padrenuestro 
y demostrados con la predicaciones, pa
rábolas y milagros de Jesús. Quizá se nos 
diga que los Mandamientos los inventó al
guien de aquí, el otro día.

REINSERCION
Cáritas Local, ha realizado el II Foro 

de R eflexión y el delegado local, Javier 
Quevedo, lo inició advirtiendo de las tra
gedias de las dependencia a cualquier 
droga y  como se enganchan sin adver
tir de este peligro los no iniciados aún. 
Participaron: C ristina M aestre, nuestra 
senadora y concejala de B ienestar So
cial; A uxiliadora Fernández, represen
tan d o  al p ro g ra m a  D R O G A , de la 
Cáritas diocesana; Emilio Belmar, pre
sidente de ADAR y Lola N oves, direc
to ra  del P ro y e c to  H O M B R E  en 
D aim iel, actuando de m oderador Fer
nando Rodríguez M adridejos. Se desta
có que la adicción a las drogas sigue 
aumentando, y que todas son peligrosas: 
estupefacientes, alcohol y tabaco. Ex
plicó Cristina sus trabajos en el Senado 
sobre esto (por cierto, a esta joven, ¿le 
queda algún ratillo libre al día?), puesto 
que actúa en la Com isión M ixta para el

p ro b le m a  de D ro g a s , en la  que es 
v icepresidenta prim era y vocal en las 
Com isiones de A dm inistraciones Públi
cas y M edio Ambiente.

Emilio Belm ar ha sido nombrado pre
sidente de la A sociación Daim ieleña de 
Alcohólicos Rehabilitados, de la que an
tes era Secretario. El vicepresidente es 
Francisco G onzález de la A leja, la se
c re ta r ia  M a ría  T e re sa  F e rn á n d e z  
A p a r ic io , e l te s o re ro  S a c ra m e n to  
G onzález de la A leja  y 2 vocales de 
D a im ie l y o tro s  2 de V il la r ru b ia ,  
B o la ñ o s , T o rra lb a , C a rr ió n  y 
M anzanares. El dom icilio social está en 
la calle Tercia. Y todos confían en la 
reinserción de quienes se lo propongan.

CONCURSO DE IDEAS 
SOLIDARIAS

Es el segundo que se realiza ya. Y lo 
convoca la Concejalía de Asuntos Socia
les e Inmigración, en colaboración con la 
Junta de Comunidades de Castilla La Man
cha. Se dirige a los jóvenes que aportan 
proyectos para mejorar situaciones edu
cativas, sociales o medioambientales. Los 
concursantes se presentarán formando 
equipos o grupos de 4 a 6 y se premiarán 
5 proyectos, financiando su realización y 
la estancia de un fin de semana en un al
bergue juvenil, Las inscripciones se reco
gen en el Centro Motilla.
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SIGLO
Con estas siglas, presenta la OMIC, o 

Asociación de Consumidores, un progra
ma informático, en una nueva instalación 
con ese nombre, mediante la cual, se pre
tende servir a los consumidores.

EL RASTRILLO
Este servicio público, presenta el balan

ce de sus actividades durante un semestre. 
Son: 3.300 muebles y aparatos, 20.000 kilo
gramos de material de deshecho, 14.000 ki
logramos de chatarra, 1.800 kilogramos de 
vidrio, 6.400 de papel, 12.360 de cartón, y 
700 de plásticos. Algunas máquinas y apa
ratos han sido reparados y se han puesto a 
la venta, com o te lev iso res, cocinas, 
frigoríficos, somieres y camas.

D.N.I.
El equipo provincial de este servicio, 

vino el día 27 para cambiar este documen
to, por otro de formato más moderno y 
volverá el próximo 11 de mayo. Los soli
citantes, han de hacerlo antes en las de
pendencias de la Policía Local.

■ A S I T í ü l f l S
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Se celebró el Primer Encuentro de Mozos, como agradecimiento a todos aquellos que 
colaboran en la traída y llevada de la Virgen de las Cruces corriendo y a hombros.

PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, LOCALES 
Y COCHERAS EN: 

CALLE PRIM N* 22 Y 24
INFORMACION V V5NTA

Píaza María Cristina, 5

Urbanizaciones y Desarrollos 
INSER, S.A.

Plaza María Cristina n° 5 
13250 Daimiel (C. Real) 

Teléfono Oficina: 926 854 065

ACTIV IDADES  RELIGIOSAS
Con motivo del fallecimiento del Papa, 

ambas parroquias 
dedicaron una misa 
de sufragio, y en 
Santa M aría una 
vigilia, después de 
la misa vespertina.

En el Cabildo 
Anual sobre elec
ción de cargos, en 
la Hermandad del 
Cristo del Consue
lo, resultó confir
mado un año más 
com o presiden te  
Pedro González - 
Mohíno. Pues en
horabuena por esa 
confianza y por el 
suelo de la capilla.

En el Santuario 
de la Cruces, se ha 
celebrado una jo r
nada de conviven
cia bajo  el lem a 
Prim er Encuentro 
de M ozos, para 
te s tim o n ia r  el 
agradecimiento de 
la H erm andad  y 
de todo D aim iel 
h ac ia  los m ozos

que hacen posible la traída y vuelta de 
nuestra Patrona, con el esfuerzo que su
pone hacerlo corriendo y a hombros. Se 
inició con una Misa, luego una comida de 
hermandad, para terminar con un cambio 
de impresiones y sugerencias, como la de 
celebrar este encuentro todos los años. 
Había unas 80 personas y  ya se habló del 
próximo traslado del día 24.

Ha fa llecido  M aría D olores Fisac 
Sema, hermana del arquitecto M. Fisac, 
que fue la prim era m ujer miembro del 
Opus Dei. Tenía 95 años, 68 de los cuales 
trabajó en labores de apostolado con per
manente dedicación y entusiasmo. Ayudó 
en la organización de las primeras resi
dencias para estudiantes y otras funda
ciones. En la Institución, se la recuerda 
por su dedicación permanente en labores 
de proyección cristiana.

Para festejar el Día del Patrón de la 
Hermandad, los vecinos de barrio de San 
Isidro, han organizado un concurso de ara
da y maniobras de tractor con remolque, 
puesto que San Isidro es el patrón de los 
labradores. El día primero de marzo, se 
celebró el Cabildo, en el salón de San Pe
dro y durante tres días un triduo, en la er
mita. El 14, en San Pedro, una función 
religiosa por la tarde y al terminar, la pro
cesión por el recorrido tradicional. Ya, al 
final de ella, función de fuegos artificiales 
y una romería. También hubo una rifa.
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Jesús Sevilla, nos sorprende con una nueva obra, ahora teatral: "Diálogos entre Rocinante y Rucio 
Panza". En la fotografía, durante la presentación de su última novela en Daimiel: Ramiro Romo

En los concursos el resultado fue: en 
arada, el p rim ero  fue José  A nton io  
Aguirre, el segundo Javier Gómez, y el 
tercero Antonio Prado. También permi
tieron que ensayaran esto algunos niños. 
En la habilidad con tractor y remolque, el 
primero Remigio Martín, El segundo Juan 
Francisco López y el tercero Agustín 
Velázquez.

PERSONAJES
Se nos ha ido R am ón S ánchez 

Archidona, el humorista más fecundo que 
conocíamos. Seguro que San Pedro esta
rá ahora desternillándose de risa, con su 
buen humor.

También es parte de la H istoria de 
Daimiel, el fallecimiento aquí de un glo
rioso guerrillero de la Guerra de la Inde
pendencia: el Barón de Eróles, que viaja
ba a Fuencaliente, para curarse de un pa
decimiento en el balneario, pero que pe
reció aquí. Se enterró en el socorro del 
templo de Santa María y su restos fueron 
machacados, profanados y destruidos en 
la Guerra Civil.

Y ya puesto, comentamos que el pa
sado 15, Radio Daimiel hizo una entrevis
ta a Jesús Sevilla, nuestro director, para 
comentar la próxim a edición del libro 
"Diálogos entre Rocinante y Rucio Pan
za". Le acompañaron en la entrevista, 
algunas señoras del grupo ANADE, que 
interpretarán este sainete de hum or en 
Radio Daimiel, en el mes de mayo. Y 
ese mismo día, estuvo en la TV local, 
comentándolo.

FIESTAS
En la nueva pista local de ciclismo, se 

ha realizado la Prim era Fiesta de la B i
cicleta, organizada por la D elegación 
Local de Deportes, participando: el Club 
Ciclista de Daim iel y la Peña C iclista 
Virgen de las Cruces. Hubo 25 partici
pantes, que se lucieron a pesar de que 
el m al tiem po restó com odidad al acto. 
Al final se hizo un sorteo de obsequios 
a los ciclistas.

El día 17 de abril, se concentraron aquí 
120 motos antiguas, que callejearon, para 
que se las pudiera admirar, Luego viaja
ron a Fuente del Fresno y Villarrubia de 
los Ojos, regresando después. Fue un es
pectáculo insólito e interesante en extre
mo.

La VIII Ruta de los Molinos, la orga

nizó la Peña Equina Rocinante, en los pri
meros días de abril, durante dos jornadas, 
en Un itinerario de 57 kilómetros. Visita
ron 7 molinos (lo que queda de ellos) y el 
grupo era de 50 jinetes, de Daimiel y otros 
pueblos. Y el presidente informó que se 
están perfilando los detalles para la Ruta 
del Quijote, de 2 etapas y 55 kilómetros 
en total, en junio.

EL POSTRE
Es lo último que se consume después 

del menú y lo que sigue, es pues lo último 
que he "pes-cao" digno de comentario que 
es:

Se está en obras en la calle Virgen de 
las Cruces para mejorar las conduccio
nes de energía soterradas y habrá que 
solarla de nuevo. Estaba muy bien pavi
mentada y es de esperar que se la deje 
igual, por lo menos. Pero no he comenta
do que en la calle Monescillo se han ins
talado unos postes con macetas de gera
nios, muy vistosos.

También se está ya demoliendo la an
tigua Cooperativa y hay gran movimiento 
de camiones.

He visto un cuadro monumental, reali
zado por Treviño, nuestro poeta-pintor, con 
el Olivo de la Plaza. Quizá iría muy bien, 
en el Museo que se abrirá ya.

Observé un gran salto, cuando la TV 
de Castilla La Mancha relataba un viaje

por los pueblos de la provincia, desde 
Despeñaperros pa 'cá y desde M anzana
res saltó a Almagro, dejándonos al mar
gen, sin una mención, ni un comentario. 
Algo tiene alguien ahí sobre nosotros, o 
eso parece.

Al fin en abril, ya han florecido los ár
boles urbanos: perales locos, árboles del 
amor, ciruelos de Persia y lilas.

Presencié las fatigas de dos autobu
ses de nom bre extranjero, que entraban 
por la calle Arenas y no podían m anio
brar, porque había dos coches aparcados 
en la otra acera, a nuestro estilo. A pe
sar de que la calle es ancha, sólo se so
lucionó porque una buena persona les 
orientó indicándoles durante la m anio
bra.

A mediados de abril, se montaron unas 
casetas para un mercadillo de baratijas 
que tanto parece gastarse ahora.

ANECDOTARIO
Cuando comentábamos en la escuela 

el Evangelio, referí que Cristo prometió 
enviar a los Apóstoles el Espíritu Santo 
Paráclito. Y en un control escrito escribió 
un chico que les "enviaría el Espíritu San
to PARALITICO".

En la clase de Historia Natural, des
cribíamos las partes de la hoja vegetal: el 
peciolo y el limbo. Pues resultó que eran: 
El limbo y el "pezote".
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CON JESUS MANUEL FERNANDEZ DE MARCOS VILLAR
PRESIDENTE DE LA COFRADIA DE NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO

En nuestro Daimiel del siglo XXI, 
conviven junto a la modernidad, tradi
ciones que nuestros antepasados nos 
legaron y  que, el paso de! tiempo, en 
lugar de ir apagando la llama de és
tas, ha ido encendiendo nuevas chis
pas que se han sumado a las ya exis
tentes, para dar mayor realce a ese le
gado que hemos recibido. Nuestra Se
mana Santa es un claro ejemplo de lo 
que decimos, y  las personas que se en
cuentran -o estuvieron antes-, al frente 
de las diferentes Cofradías son, en 
gran m edida, responsables de que 
Daimiel haya obtenido el título de Inte
rés Turístico Regional para su Semana 
Grande.

Con motivo de la inauguración de 
la Casa-Museo de los "moraos", hemos 
querido entrevistar a su joven presiden
te, Jesús Manuel Fernández de Mar
cos, quien al frente de una Junta Di
rectiva muy activa, han logrado sacar 
a la luz, ese patrimonio que todas las 
Cofradías guardan por fa lta  de espa
cio donde mostrarlo. Nos narra los por
menores de su anterior mandato y  algo 
nos adelanta del que ahora empieza.

Nos comenta que durante los últi
mos meses sólo ha recibido felicitacio
nes, quizás eso es algo normal cuando 
las cosas se hacen bien, pero también 
sabemos de la responsabilidad de diri
gir una Cofradía con más de cinco mil 
hermanos, y  de lo alto que se ha puesto 
el listón. Vaya por delante nuestra en
horabuena para todos aquellos que, de 
un modo u otro, han trabajado en este 
proyecto.

Cuatro años al frente de la Cofra
día dan para mucho. Háganos un bre
ve balance de su anterior mandato.

La junta directiva que he presidido, se 
marcó varios objetivos sin determ inar 
metas inalcanzables. El principal, fue abrir 
la cofradía a los hermanos, intentado a tra
vés de la transparencia, que todo fuese 
conocido y, aprobado democráticamente, 
por los hermanos antes de su realización.

Otro objetivo fue adaptar la cofradía a 
los tiempos que vivimos, sobre todo en los 
aspectos de gestión, comunicación y rela

ción con organism os oficiales. Se han 
digitalizado las domiciliaciones bancarias 
de los recibos correspondientes a las 
pecherías, hemos conseguido darle perso
nalidad jurídica propia a la cofradía en el 
Ministerio de Justicia, hemos logrado tan
to la exención de pago del I.V.A., como la 
del I.B.I. de las cocheras de la calle Pa
dre López y, ahora, 
estamos trabajando 
para conseguir esta 
liberación de impues
tos para la casa-mu- 
seo.

En cuan to  a la 
procesión, teníamos 
dos objetivos: El pri
mero, era lograr que 
la procesión em pe
zara en la calle Je
sús y así conseguir 
que nuestra imagen 
titular, no bajase solo 
p o r es ta  ca lle  tan 
principal en el desfi
le. También teníamos 
el propósito de ajus
tar el tiem po de la 
procesión en la calle, 
y hemos logrado que 
du re  tres horas y 
media, con lo que al 
tiempo, reducimos a 
una hora y m edia el paso del desfile 
procesional en cualquier punto de su re
corrido. El segundo, en referencia al do
nativo que nos marca el cabildo en un 5% 
de los ingresos como mínimo, nunca que
dase corto y, en la medida de lo posible, 
aumentarlo. En estos años, hemos llegado 
a repartir entre 4.500 y 5.000 euros por 
ejercicio, además de tener un proyecto 
pionero propio, como es la realización de 
una iglesia en la Diócesis de nuestro pai
sano, sacerdote y misionero, D. José Ma
ría Aguirre en Zambia. Con la inaugura
ción este año de la casa museo, hemos 
culminado un mandato en el que se han 
logrado todos los objetivos que nos plan
teamos en un principio.

Sabem os del esfuerzo que ha su
puesto para ustedes el constitu ir la

Casa Museo ¿cómo ha sido el proce
so de su creación?

Ha sido bastante largo (aunque mucho 
más breve de lo que pensábamos en un 
principio), laborioso y complicado, porque 
tras la solución de un problema o inconve
niente, venía otro detrás.

La idea del proyecto cuajó, por la ne
cesidad de o r
ganizar la pro
cesión en la ca
lle Jesús, y para 
intentar que los 
pasos fuesen  
o b s e r v a d o s  
como mínimo la 
noche del Jue
ves Santo. Una 
vez localizado el 
local en esta ca
lle, propusimos a 
los hermanos su 
compra, conse
guir los corres
pondientes con- 
s e n t im ie n to s  
eclesiásticos, lo
grar la persona
lid ad  ju r íd ic a  
p ro p ia  ante el 
M in is te rio  de 
Justicia y con
vencer al cons

tructor para que se esperase a que tuvié
ramos todo en regla para poder comprar
lo. Gracias a Dios, todo fue llegando a tiem
po y así pudimos adquirir el local. Llega
dos a este punto, hablamos con algunas 
empresas daimieleñas, hermanos y paisa
nos nuestros, para que nos donasen mate
rial y nos ayudasen en los trabajos. Ob
servamos que tener un local tan costoso 
para el día de la procesión, suponía un 
gasto excesivo, por lo que pasamos a la 
idea del museo, donde se pudiera mostrar 
la historia y obras de arte que posee nues
tra cofradía a todos los visitantes que qui
sieran acudir.

¿Cuál ha sido la impresión general 
de los visitantes y hermanos durante 
las visitas?

Puedo decir que, representar a la co

Jesús Manuel Fernández de Marcos Villar, inicia 
su segundo mandato, al frente de una de 

cofradías de Semana Santa con mayor 
número de hermanos de toda España
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fradía estos últimos meses, ha sido un ver
dadero placer. Todos se han desecho en 
felicitaciones y nunca había vivido una 
decisión en la que no hubiese críticas, tal 
y como ha pasado en este caso, al menos 
hasta el momento.

¿Qué objetivos se plantea para el 
próximo cuatrienio?

Me gustaría comentar algunas de las 
ideas que se han quedado sin hacer, sobre 
todo, por falta de tiempo y dinero. Quería
mos haber confeccionado más imágenes 
domiciliarias (niño Jesús), reformar el do
sel de "Pilatos" y los carros que soportan 
los tronos que van sobre ruedas, hacer más 
resistentes los tronos del "Cirineo" y "Je
sús habla a las mujeres de Jerusalén" y 
algunas más que se quedaron pendientes. 
Pero los objetivos para los próximos cua
tro años, nos los tendremos que marcar la 
nueva Junta Directiva y estudiarlas para 
darlos a conocer al cabildo y proceder a 
su aprobación, si así lo estima oportuno el 
máximo órgano de decisión de la cofra
día.

¿Cuántos miembros forman parte 
de su Junta?

Está formada por once personas ele
gidas por el presidente, el cura-párroco de 
Santa María, el Hermano Mayor, más siete 
vocales de antigüedad (estos ocho últimos, 
son nombrados por orden de la lista). En 
total son 21 miembros.

¿Se prevé alguna modificación para 
los p róx im os años en el d esfile  
procesional?

No lo creo. Máxime cuando todo el 
mundo nos felicita por la rapidez y orden 
en las últimas salidas.

¿Qué significa para usted que la 
Semana Santa daimieleña se haya de
clarado de Interés Turístico Regional?

Como cristiano, no me gusta llevar tí
tulos ni medallas, pues no sirven nada más 
que para diferenciamos. Ahora bien, como 
daimieleño, me gusta poder decir que te
nemos algo que interesa en nuestra región, 
y que puede ser un reclamo para que más 
personas nos visiten. También es verdad 
que, hoy en día, nadie queremos tener tí
tulos por tener, pues esto supone que hay 
que dar la talla por ser merecedor de ese 
título concedido. Si nadie ayuda a conse-

La imagen de Jesús, titular de esta cofradía, es muy venerada por los fieles daimieleños.

"...estos últimos meses, 
ha sido un verdadero 
placer, ‘lodos se han 

desecho en 
felicitaciones y  nunca 

había vivido una 
decisión en la que no 
hubiese críticas, tal y  

como ha pasado en este  
caso, al menos hasta el 

momento."

guir el necesario esplendor y lucidez que 
un título de estas características conlleva, 
no se para que lo tenemos.

Haga un breve com entario de la 
Semana Santa del 2005

Gracias al esfuerzo de todas las cofra
d ías, se está  logrando tener desfiles 
procesionales, cada vez mejor organiza
dos y con una gran participación por parte 
de todos los daimieleños y de quienes nos 
visitan. Aunque esta participación, no tie
ne la m ism a incidencia en los actos 
litúrgicos en los templos.

¿Desea añadir algo más?
Dar las gracias a nuestro periódico 

LAS TABLAS, por brindarme esta opor
tunidad, para poder invitar a todas las per
sonas pertenecientes a las cofradías, a que 
sigan trabajando y participando con su 
ideas y apoyos, no sólo durante la Sema
na Santa, sino también a lo largo de todo 
el año.

MIGUEL ANGEL FANEGA

DAIMIEL

Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL

í

'W /
__v__
COOPERATIVA

I OS POZOS
I)AIM)|-:i. <('. Kif.il)
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EL DESARROLLO URBANO E 
INDUSTRIAL EN DAIMIEL

Es evidente que nuestro pueblo está 
sufriendo, en este caso disfrutando, de 
un desarrollo urbano e industrial, que ni 
los más optimistas podían vaticinar hace 
tiempo. Unida la iniciativa privada y pú
blica, con la prom oción  y apoyo del 
Ayuntam iento, estam os viviendo un di
nam ism o económ ico-social que a los 
más entusiastas fascina y al resto nos 
sorprende m uy gratam ente.

He m antenido un cambio de im pre
siones con Julián Sánchez- Valdepeñas 
Pozo, que como concejal de Urbanismo 
es la persona responsable, jun to  con su 
equipo técnico, de todo lo que se está 
haciendo. H em os estado hablando de 
m a n e r a  
d is te n d id a . Le 
en c u e n tro  m uy 
relajado y sobre 
todo  sa tis fech o  
p e r s o n a lm e n te  
de c u a n to  se 
está program an
do, proponiendo 
y ejecutando. Di
ría  que in c lu so  
o rg u llo s o  de 
cóm o están  sa 
liendo las cosas.

Com enta que 
n uestro  pueblo , 
no h ace  n ad a  
e x tra o rd in a r io , 
que simplemente 
ha cogido dentro 
de su com arca el 
tren que le pasa
ba en el m om en
to preciso- otras 
veces no se aprovechó- y está m arcan
do el paso a alta velocidad. El creci
m iento urbanístico viene de la mano de 
una po lítica  adecuada de control del 
v a lo r  de los te r re n o s  u rb a n o s  y 
urbanizables- para ello se creó la em 
presa municipal EM UM ASA-, que unas 
veces actúa como dinam izadora de zo
nas donde nunca se pensó en una acti
vidad urbanística concreta- caso del ba
rrio de la Hoya-San Roque y El Alto y 
o tra s  v ec e s  in te rv ie n e  com o

EMILIO LEON LEON

controladora de precios del suelo. Por 
estas razones tenem os un precio medio

tru c to re s  y p a r tic u la re s , de m an era  
c la ra  y tran sp a ren te  el suelo  u tiliza - 
ble. P ara darnos una idea, hace cinco 
años sólo había d isponible unos sesen
ta m il m etros cuad rados, en la ac tu a 
lidad pasan de los doscien tos c incuen
ta  m il. E stos datos, com enta , están  a 
d isposic ión  de qu ien  qu iera  co m p ro 
barlo .

R especto al terreno de la C ooperati
va, un asunto de candente actualidad y 
polém ica, m anifiesta estar m uy satisfe
cho con los acuerdos alcanzados por las 
siguientes razones:

-N o  desarrollarlo suponía un tapón 
al crecim iento urbano de toda la zona.

Era un elem en-

de salida del m etro cuadrado urbano un 
treinta por ciento más barato que loca
lidades cercanas, com o p u d ieran  ser 
V aldepeñas y M anzanares. M e en se
ña un estud io  donde queda d em o stra
do que es en D aim iel donde los jó v e 
nes acceden an tes a la p rop iedad  de 
su casa- de tres a seis años de ade
lanto sobre el resto de la provincia e in
cluso la región-.

La p o lít ic a  se g u id a  c o n s is te  en  p o 
n e r al a lc a n c e  de p ro m o to re s , C ons

to  en ru in as  y 
vacío.

T o d o s  
los acuerdos y 
d e c is io n e s  se 
han tom ado con 
luz y taquígra
fos tanto en re 
u n io n es  de la 
C o m is ió n  de 
Obras, como en 
los co rre sp o n 
dientes Plenos.

- El C on
v e n io  con  la 
Caja Rural, pro
p ie ta ria  de los 
terrenos -e stu 
diado y  d iscuti
do durante nue
ve m eses- con 
la  p re c e p tiv a  
m o d i f ic a c ió n  

del uso del suelo, de industrial a urbano, 
supone un claro beneficio en el desa
rrollo  vial- la V ía de R onda m arcada 
detrás de la C ooperativa y que no esta
ba prevista, se consigue en terrenos de 
la propiedad y la Caja Rural paga el cin
cuenta y cinco por ciento de los costes- 
que al ser un Sistem a General no con
tem plado en el POM , tendría que pagar 
al cien por cien el Ayuntamiento-.

-L a  Caja Rural ejecuta al cien por 
cien la Rotonda de enlace de la men-
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Julián Sánchez Valdepeñas Pozo

d o n ad a  vía con la Avenida de 
los Deportistas.

-E l Ayuntamiento se que
da en propiedad con cinco mil 
metros cuadrados en la facha
da de la puerta principal don
de se construirá el futuro Au
ditorio.

-T a m b ié n  re c ib e  unos
450.000 euros.

- Según comenta el montan
te total de beneficios supera el 
millón cuatrocientos mil euros.

- En la zona se construirán 
en tres fases ciento noventa 
viviendas.

R especto a los Polígonos 
Industriales, com enta que el 
Polígono de la ca rre te ra  de 
M anzanares está vendido en 
un ochenta y cinco por ciento, 
siendo su nivel de ocupación 
actual del setenta por ciento.
Pero que este Polígono por sus 
especiales características, eje
cutado por el SEPES, -parce
las pequeñas de ciento  c in 
cuenta a tres mil metros cua
drados-, necesitaba del complemento de 
o tro, con ofertas de parcelas m ucho 
m ayores, -algunas de más de diez mil 
m etro- y por esta razón se desarrolló el 
Nuevo Polígono Daim iel Sur. En la ac
tualidad este Polígono -sito en la carre
tera de Valdepeñas-, y conectado a la 
A utovía ha sido recepcionado por el 
Ayuntamiento.

En estos momentos pueden com en
zarse a desarrollar las obras de las ins
talaciones que tengan concedidas las 
oportunas licencias. El nivel de parce
las vendidas es muy alto, favorecido 
según m anifiesta, porque sus caracte
rísticas perm iten “parcelas a la carta”

Se ha previsto su am pliación al otro 
lado de la Autovía y para ello por la Junta 
General de Gobierno, se aprobó el pa
sado día 21 la recalificación de 942.390 
metros cuadrados de suelo rústico, de 
los que EM UM ASA es propietaria de 
la mitad.

Estos dos Polígonos están arropados 
por otros de menores dimensiones y de 
iniciativa privada, cual son los de Puer
tas DAYFOR (90.000 m etros cuadra
dos) y Bodega del Pato (100.000 m e
tros cuadrados).

El Polígono de la 
carretera de 

M anzanares está  
vendido en un ochenta 

y  cinco por ciento, 
siendo su nivel de 

ocupación actual del 
seten ta  por ciento.

Pero este Polígono 
necesitaba del 

complemento de otro, 
con ofertas de parcelas 

mucho mayores, 
-algunas de más de 

diez mil metros- y  por 
esta razón se desarrolló 

el /]uevo Polígono 
Daimiel Sur.

Comentando la crítica que el 
A yuntam iento está sufriendo  
por la ruptura de uniform idad 
del perfil arquitectónico de te
jados en la Plaza de España, en 
la obra co n stru id a  fren te  al 
A yuntam iento , ac la ra  que el 
Proyecto ha sido aprobado en 
la Com isión Provincial del Pa
trim onio que la consideró ajus
tada a legalidad. Que el Ayun
tamiento en su momento se pre
ocupó por el asunto, pero que 
no obstante, cuando quede re
matada tal como antes estaba, 
no se verá “el denigrado frente 
posterior” tan puesto en solfa.

D espués com enta, respec
to a la problem ática m edio-am- 
biental, que la depuradora está 
trabajando al cien por cien y 
q ue  el v e r tid o  de ag u as  
re s id u a le s  a la  L ag u n a  de 
N avaseca está perfectam ente 
controlado y no existe am ena
za alguna de contam inación. 
Todo ello favorecido por el tra
tam iento de aguas que antes de 

enviar a los em isarios generales hacen 
las em presas de m ayor riesgo , com o 
G a rc ía  C a r r ió n ,  P R O D E V IS A  y 
C O N T U S A . N o o b s ta n te  la 
d ep u rad o ra  com o ya es n o tic ia  au 
m entará en un futuro  próxim o su ca 
pacidad. En este punto m an ifiesta  que 
en la am pliación del polígono Sur, tam 
bién está  p rev is to  el tra tam ien to  de 
aguas industria les .

En otro orden de cosas, m anifiesta 
que es más que probable, la puesta en 
servicio de una línea de autobuses para 
facilitar el traslado de los trabajadores 
a los polígonos.

También otra noticia muy esperada 
por los daim ieleños: la creación de una 
Patrulla Policial de seis agentes, para 
vigilar sobre todo los “días de alto ries
go” las zonas verdes, el equipam iento 
comunal y m obiliario y una actuación 
precisa y rápida allá donde fuere nece
sario. He visto el borrador de la O rde
nanza que pronto será debatida donde 
corresponda.

Esto, en resumen, es lo que tratam os 
y me contó. Me limito, a inform ar y de
ja r abierta la puerta a todos los com en
tarios que pudieran surgir.
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CAPITULO XVII DE MONTERIA
(En este capítulo el Sr. Noblejas nos relata sus experien

cias cinegéticas en una montería; no fueron muy gratifican
tes ya  que suponían un esfuerzo físico excesivo p o r  lo que
brado del terreno en el que debían buscar y  abatir las p ie 
zas. En esta m odalidad se acompañaban de cierto número 
de colaboradores para  ojear y  abatir las reses. E scuche
mos):

"En una ocasión estuvo hospedado en casa de Manolo Terriza, 
el "Pulido", un hijo del tío Santos (de Los Cortijos), y nos invitó a 
una cacería de reses en donde sabía que había muchas y nos 
divertiríamos; le prometimos ir y para esto nos reunimos unos 
cuantos a jugar al tute en el Casino, con el propósito de juntar 
fondos para los gastos de la cacería. Cada tarde nos reuníamos 
en una casa y cada juego ingresaba en el fondo, cinco céntimos 
el que perdía. Como era para el fondo se jugaban solos que ni lo 
parecían; y ésto unido a que siempre merendábamos algo, pasa
mos cuatro meses que duró la meta que nos divertimos más que 
en la expedición, pues con los incidentes del juego mezclábamos 
las ilusiones de las reses que cada uno íbamos a matar y las 
excelencias de la merienda entre amigos. Cuando reunimos 700 
pesetas organizamos la expedición en la que nos acompañaron 
Emilio Lozano y mi tío Gabriel, que no habían jugado por lo que 
tuvieron que ingresar su parte proporcional del dinero.

El día de la Purísima, 8 de diciembre, salimos para Los Cor
tijos Emilio Lozano, Gabriel Pinilla, Lorenzo Jorge, Manolo Pinilla, 
M anuel Terriza, Ramón G igante, V ictoriano M oreno y yo. 
Cuando llegam os nos tenían preparada la cena a base de caza 
y cerdo, y cama redonda en casa del alcalde ("Patarra"). En 
cuanto am aneció se tocaron las cuernas y se dispararon las 
salvas anunciando cacería y se organizó la expedición, de la 
que formaron parte todos los cortijeros que aceptaron las bases 
propuestas por "Patarra" y que consistían en darles nosotros 
vino, tabaco y las com idas calientes (el alm uerzo y la cena), 
y de su cuenta el pan y el fiam bre del m ediodía, y como suel
do o jornal la parte de caza que les correspondiera, com pro
m etiéndonos nosotros a com prarles toda la carne al precio 
de 10 pesetas arroba...

Salimos de Los Cortijos a la sierra unos 60 cazadores y du
rante los dos primeros días no vimos pelo; por la noche se re
unieron unos cuantos y acordaron pedimos jornal pues si no 
matábamos caza nos quedaríamos sin comer. Les contestamos 
que el mal era para todos y que no íbamos a aumentar gastos 
para luego no divertirnos, y en vista de esto se volvieron a Los

Cortijos unos 20. Los demás continuaron la cacería y  aquella 
noche los que salieron a encamar volvieron diciendo que habían 
encamado un verraco. Se dispuso el ojeo y le entró a mi tío 
Gabriel... le tiró atravesando el disparo a la pieza: aquella noche 
se celebró el haber cobrado res y al jaleo acudieron los vaqueros 
de reses bravas de la ganadería de Pereda que estaba cerca, así 
que unos por la juerga y otros por la proximidad de los toros, 
aquella noche hicimos pocas légañas. Cuando volvieron los que 
habían ido a encamar, dijeron que habían visto reses en diversos 
sitios, y como dice el refrán: "res encamada muerta o errada", 
todos salimos con ilusión de pasar un buen día; en el primer ojeo, 
aunque se tiraron varias reses solo se cobró una cierva. En el 
segundo ojeo se tiraron varios errados, pero se cobró un ciervo 
que pesó 7 arrobas.

Aquel era el último día de la montería, y por la noche volvi
mos a Los Cortijos tirando salvas en señal de que habíamos muerto 
caza. Los que se volvieron vinieron a disculparse y ver las reses 
cobradas, pues no lo creían y todos se lamentaban de haberse 
reido de los demás. Se pesaron las reses, se abonó a cada uno su 
parte y, al día siguiente, salimos para Daimiel donde nos espera
ban nuestras respectivas familias, con el cerdo preparado para 
hacer la matanza y embutidos con la carne de venado; en mi 
casa salieron tan acertados que aunque dijeron que con el tiem
po se pondrían duros con esta carne de ciervo a nosotros, que 
nos duraron mucho, cada día que pasaba nos parecían mejores. 
De aquella matanza nos quedó un eterno recuerdo.

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

©
fcftftNftftCOJ s l

Embutidos de calidad  

FABRICA DE EMBUTIDOS

c/. CALIXTO HORNERO, 28 DAIMIEL 
Telf. y Fax: 85 19 43 (Ciudad Real)
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EN LA MANCHA
S en tado  sobre una p iedra , a  unos d iez m etro s  del 

camino, y  a  resgu ardo del sol gracias a la som bra  de  
una encina, aquel hom bre obeso, m al a fe itado  y  provis
to  de  un som brero de  pa ja  y  un gran afán p o r com par
tir  conmigo el alm uerzo que guardaba  en su ta lega , 
levantó de nuevo la v ista  hacia m í m ien tras m e ofrecía - 
o tra  vez- el pellejo del vino. Co agarré / y  m ien tras m e  
concentraba en echar o tro  tragu ito  -confieso que em pe
zaba  a m arearm e, pues la generosidad de mi nterlocutor 
era, p o r  expresarlo de  m anera cortés, in sisten te- conti
nuó relatándom e:

-y a  sa b e  vuesa m erced  como funcionan e s to s  asun
tos. D espués de  la pa liza  que le dieron -y a  decir ver
d a d  que le avisé no se  m etiera  en auntos ajenos- lo 
llevé a que lo curasen. P ero  he aquí que la barbería  
e s ta b a  h a sta  los topes, y  según m e dijo un m ozo que 
allí ayudaba, al m enos en tre s  m eses no podría  hacerse  
cargo de  las heridas de  mi amo, pu es eran muchos los 
dolidos que figuraban y  esperaban  en una larguísim a  
lista , a s í pues m e lo volví a llevar de  allí y  lo curé como 
M uestro Señor m e dio a entender, que en tre s  m eses en 
la lista  de espera  pa ra  que le curaran, se  m e podía  
h aber ido al o tro  mundo.

El tem a  de  las largas esp era s p a ra  se r  a ten d ido  m e  
sonaba, pero  no quise in terrum pir el re la to  de  aquel, 
cuando menos, p in toresco personaje -que p o r  cierto me 
recordaba a alguien, aunque todavía  no se  exactam en te  
a quién-, el cual dedicó un m om ento d e  atención al tro 
zo  de  tocino que se  ten ía  sobre el pan, cortó un pedazo , 
que me ofreció cortésm ente, y  a n te  mi negativa, y  en tre  
trago  y  trago , se  lo llevó a su boca. Cuando p o r  fin  
pudo hablar, continuó:

-tam bién  tuvim os aquel día, Dios nos lo hubiera aho
rrado, del asunto  de  la cuerda de  presos. Cuando m ás  
enrevesado e s ta b a  todo , apareció p o r  allí, no se  sa b e  
de donde, uno que dijo era  licenciado, y  en tera d o  en 
leyes y  en tira s  y  aflojas y  en vericuetos legales, y  con 
bagaje de muchas e ilustres universidades; y  juro a vuesa 
m erced que en m enos de  cinco m inutos había em brolla
do aquel ya  de  p o r  si lam en table  asunto, que un poco  
m ás y  hubieran acabado los p reso s  custodiando a sus  
guardianes, las b es tia s  de  carga y  m on tar sobre  nues
tro s  lomos, y  el so l ocultándose p o r  levan te, con trad i
ciendo a s í lo m andado p o r  la Creación, de  ta l m anera  
convertía  aquel lian te  lo blanco en negro, y  lo negro en 
blanco. H asta  mi amo, desa len tado  p o r  aquella verda 
dera  c a ta ra ta  verbal, que salía  d e  la boca del p ian te , 
estuvo  a pu n to  d e  o lvidarse de  todo , la dam a A ldonza  
incluida, y  volverse aburrido a su lugar. JVlenos m al que  
e n tre  todos reaccionam os, y  arrojam os a p u n tap iés  al 
sabihondo. Que ya  e s tá  to d o  en e s te  perro  m undo b a s

GREGORIO RUIZ 
DE LA HERMOSA

ta n te  enrevesado p a ra  que lleguen 
esto s, y  p o r  unos dineros, liarlo to 
davía  m ás.

Del a p a ren tem en te  inagotable  
fondo de  su  ta leg a  sacó un p a r  de  
manzanas, entregándom e una y, pe 
llejo de  vino va, pellejo de  vino vie
ne, se  reacom odó sobre  la p iedra , 
al tiem po  que se  inclinaba p a ra  
a ju sta rse  una albarca. Al incorpo
rarse  siguió diciéndome:

- y  el feo  asun to  de  los molinos,
¿le suena?

-Algo he oído, pero  vam os -titu beé- u s te d  parece  
e s ta r  m ás en terado...

-I^ueno -se lanzó- pu es resu lta  que en llegando a un 
s ito  con muchos molinos, d is ta n te  unas ocho o nueve  
leguas de  aquí, a  mi señor le en tró  la m anía de  que eran  
gigan tescos enem igos, arrem etien do  con tra  ellos con el 
resu ltado  d e  algún ligero desconchón p a ra  ellos (los 
molinos), y  o tro s  desconchones, m ás grandes, p a ra  mi 
am o. y  no había  p a sa d o  el tiem po  de l re zo  d e  un 
A vem aria, cuando llegaron corriendo el Señor C orregi
dor, el p rop ie tario  del molino y  una num erosa cuadrilla  
de  albañiles, carp in teros y  agrim ensores y  escribanos. 
Al ver el pequeño desconchón que el em puje guerrero de  
mi señ or había causado en el molino, el Sr. Corregidor 
com enzó a d ic ta r  a  los escribanos un docum ento, del 
cual y  m ien tras a ten d ía  como bu enam ente p od ía  la 
descalabradura  d e  mi amo, pu de  escuchar, al vuelo,, las 
expresiones "amenaza ruina", y  "recalificación ", y  oír el 
tin tin ear de  algunas bolsas de  m aravedíes. JVle extrañó  
mucho lo de  la "ruina" pu es en mi vida  había  v isto  yo  
molinos m ás herm osos, y  recios y  robu sto s y  sólidos, y  
mi extrañeza...

En e s to  que el h om bre d e tu vo  su  re la to , s e  llevó la 
m ano so b re  los ojos, haciendo visera , y  señ a lán do  
con un d ed o  a una a lta  y  f la ca  figu ra  que se  d e s ta c a 
ba  m o n ta d a  so b re  un caballo  igu a lm en te  m agro  de  
carne so b re  la llanura, re co r tá n d o se  co n tra  el a zu l 
d e l cielo, se  d esp id ió  d e  e s ta  m an era , algo a p re su ra 
dam ente:

-Siento dejar a s í a  vuesa m erced, pero  he d e  reunir- 
m e con mi am o, aquel que viene p o r  allí, p u es  y a  em pe
za b a  a  inquietarm e y  a  darm e al pen sa r  y  a  la preocu
pación su tardan za- y  haciéndome un gesto  con la mano, 
subió a  su rucio y  enfilo hacia el jinete.

Esto m e sucedió en..., vaya  ahora no m e acuerdo. 
¡3ien, no alcanzo a recordar el lugar exacto , pero  eso  
si, e s to y  com pletam ente seguro que fu e  en algún para je  
de  Ca M ancha.

MANTENIMIENTO SA LA  DE CALDERAS -  CALEFACCION 
QUEMADORES EN GENERAL -  VENTILACION Y EXTRACCION DE 
HC1M0SAIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL
EMPRESA COLABORADORA PE GAS NATURAL CASTILLA-LA MAÑCHAl

T A L LE R  C/. M anzanares, 112 Telf.: 926 260 026 Fax: 926 260 121 
___________ O F IC IN A  C/. M agdalena, 57 13250 D A IM IE L  (C iudad  R eal)
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REORDENACION DEL TRAFICO 
EN LA CALLE MANZANARES
Como los daimieleños ya habrán podi

do observar, se ha procedido por parte de 
la C o n c e ja lía  de T rá fico  a una 
reo rd en ac ió n  del m ism o en la ca lle  
Manzanares, consistente en disponer el 
estacionamiento de los vehículos en dos 
tramos, uno de ellos en cordón y otro en 
batería. Ello se ha debido, según se infor
ma desde la anteriormente mencionada 
Consejería, al cierre del paso a nivel en la 
salida a la carretera de Valdepeñas, que
dando como única entrada y salida hacia 
dicha localidad la calle Manzanares, con 
el consiguiente aumento del tráfico en ella.

NUEVO PAPA
El nuevo Papa, Joseph Ratzinger, que 

ha adoptado el nom bre de B enedicto 
XVI, nació en A lem ania, concretam en
te en M arktl am Inn (Baviera), en el año 
1927. O rdenado sacerdote en 1951, fue 
profesor de Teología en las U niversida
des de Tubinga, R atisbona, M ünster y 
Bonn. En 1977 se convirtió en arzobis
po de M unich y cardenal, y ya en 1982 
fue nom brado Prefecto de la C ongre
gación para la D octrina de la Fe (anti
guo Santo Oficio o Inquisición). Fue tam 
bién presidente de la Com isión encar
gada de la redacción del nuevo C ate
cismo, aprobado en el mes de octubre 
del año 1992. Tenaz opositor a la deno
minada Teología de la Liberación es con
siderado defensor de posturas "conser
vadoras" por los sectores más "libera
les" de la Iglesia, por lo que su elección 
ha causado gran expectación entre m u
chos creyentes, e incluso entre los no 
creyentes -en cua lqu ie r caso no ha d e
jad o  ind iferen te  a nadie que se in te 
rese aunque solo  sea m ed ianam en te  
por los acon tecim ien tos del m undo en 
que v iv im o s- pues la p o s tu ra  de la 
"po lítica" v a tican a  afecta  a todos in 
d istin tam en te , com o dem ostraron  los 
acon tecim ien tos de los ú ltim os años 
del sig lo  pasado , p rim ero  en P olonia 
con su apoyo al sind icato  Solidaridad , 
que con tribuyó  al efecto  dom inó que 
se produ jo  poco después en el den o 
m inado "bloque del Este", o la in fluen
cia que es su scep tib le  de ejercer en 
lo s  p a ís e s  co n  p o b la c ió n  
m ayoritariamente católica, por citar solo 
un par de ejem plos.

Se ha reordenado el tráfico en la calle Manzanares, por el cierre del paso a nivel en la ctra. Valdepeñas

MAGNA MACULA
F ran c isco  G arc ía  

Luengo, a quién dedica
mos una entrevista en el 
número del mes pasado, 
con motivo de la obten
ción del Segundo Premio 
del C oncurso  de Ideas 
In n o v ad o ras  de B ase 
T ecno lóg ica , con tin ú a  
adelante con su objetivo 
de desarrollar su proyec
to y montar una empresa, 
basada en la idea que ha 
ido puliendo y desarrollan
do desde que ésta le sur
gió, hace ya unos diez 
años, contando además 
con el asesoramiento y el 
apoyo tecnológico  que 
puede obtener, gracias al 
premio conseguido, por 
m ed io  del p ro g ram a  
PROFIT. El proyecto de 
Francisco García, inge
niero técnico en Química Francisco García Luengo
Industrial, y poseedor de dos patentes re- agropecuarios, denominado Magna Má- 
lacionadas con el tratamiento de residuos cula está centrado, según sus propias pa-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #185, 1/5/2005.



c e o w r c A s  a e e v e e

labras "en el diseño y fabricación de m a
quinaria para el tratamiento económico de 
purines, residuos agropecuarios que tie
nen componentes contaminadores, y lo que 
pretendo es eliminarlos".

LUIS MIGUEL VAZQUEZ, 
EN TOLEDO

El pasado día 24 de abril, se celebró 
en Toledo la final del concurso organi
zado por la Televisión de C astilla La 
M ancha denominado Puerta Grande, en 
la que torearon nuestro paisano Luis 
M iguel Vázquez, A braham  B arragán, 
M anuel A m ador y José Luis P rieto , 
con toros, según me com unican m is 
fuentes de inform ación , que m anejan 
este tem a bastan te  m ejor que yo ( que
lo seguí por te lev isión ) de la ganade
ría  de La D ehesilla , al p arece r b ien  
p resen tados casi todos, y al m enos de 
cinco años, en una tarde que no acom 
pañó debido al fuerte v iento . El p r i
m er toro  que le tocó a Luis fue m alo 
y m anso, m atado con descabello  des
pués del segundo  in ten to . Ya en el 
segundo de la tarde , Luis M iguel es
tuvo bien y m uy valien te , recib iendo  
al toro  a portagayola. Se volcó com ple
tam ente en la faena y sufrió algún sus
to, matando a la prim era con gran esti
lo. Cortó una oreja y hubo una fuerte 
petición por parte del público para que 
la presidencia le concediera un segun
do trofeo, cosa a la que el presidente no 
accedió. Al final, los jueces dieron por 
ganador a Abraham  Barragán, pero es 
bastante elocuente y significativo que la 
prensa calificara a Luis M iguel Vázquez 
de "triunfador moral".

Luis Miguel estuvo bien y muy valiente

CONCENTRACION NACIONAL 
DE MOTO CLASICA CIUDAD DE 

DAIMIEL
La Asociación M oto Club Las Bru

jas de Daim iel organizó durante el pa
sado mes la VII Concentración N acio
nal de M oto Clásica Ciudad de Daim iel 
que contó con la participación tanto de 
m otoristas locales como de aficionados 
procedentes de G uadalajara, M adrid,

C ádiz, B adajoz, A lbacete  y M urcia. El 
to ta l de concen trados ascend ió  a 120, 
de los cuales unos 50 eran m ujeres, 
com o acom pañan tes en las m otos. El 
p residen te , José Luis R odríguez P e
ra l, señaló  que la concen trac ión  "año 
tra s  año  c u e n ta  con  m ay o r au g e " , 
a trayendo a num erosos daim ieleños a 
p re sen c ia r  tan in te re san te  y v is to sa  
exhibición.

RAMON GONZALEZ 
P£L CAMPO

- Gerente  - 

Telf. 926  855 425  y  609 17 13 12 
Fax: 926  855 4 7 6

CONStKUCCIONeS C'- ParqUC1 3250°nDMMIELien te -
(Ciudad Real)

S E R
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AMAS DE CASA Y USUARIOS  
CALATRAUA

Varias son las actividades programa
das por la Asociación de Amas de Casa y 
Usuarios Calatrava para los meses de abril 
y mayo.

Viajarán a Córdoba para visitar “Los 
Patios”, y aprovechando el puente del día 
de la Comunidad han organizado un viaje 
a Santander los días 28,29,30 y 31 de 
mayo.

El día 20 de mayo, a las cinco de la 
tarde en el salón de actos de la Casa de 
Cultura habrá una charla informativa so
bre el Cáncer a cargo de Martín Mimoso, 
presidente de la Asociación Española Con
tra en Cáncer de Ciudad Real.

AREA DE LA MUJER
Desde el Instituto y los Centros de 

la M ujer se está trabajando en el IV Plan 
de Igualdad Hom bre-M ujer, siendo uno 
de los objetivos de este IV Plan el “de
sarrollo de programas de conciliación de 
la vida laboral y familiar, en térm inos de 
igualdad y corresponsabilidad” .

La A sociación de M ujeres Em pre- 
sarias y Profesionales de Ciudad Real 
(ACIM E) ofreció en el salón de p le 
nos del A yuntam iento  una charla  so
bre “ la sen sib ilizac ió n  para  la conci
liación de la vida laboral y familiar” sien
do organizada por la Delegación de la 
Mujer.

BIBLIOTECA MUNICIPAL
Este año se celebra el bicentenario del 

nacim iento del escritor Hans Christian 
Andersen, conocido mayormente por sus 
cuentos, por lo que la Biblioteca M unici
pal ha puesto en marcha un punto de inte
rés en el que se puede ver una muestra de 
cuentos del escritor, así como obras de 
autores que han sido galardonados con el 
premio Andersen.

El premio Andersen, es para la litera- 
MALENA

Pregón Cervantino que corrió a cargo de la escritora y directora de la Biblioteca Nacional Rosa Regás

El punto de interés en esta ocasión, ha sido para el escritor Hans Christian Andersen

tura infantil y juvenil, y es el reconocimiento 
más importante que se otorga en el mun
do a un autor e ilustrador de libros para 
niños y se le conoce como “el Nobel de la 
literatura infantil”.

En este punto de encuentro se puede 
encontrar una selección de los mejores 
cuentos de Andersen como: Pulgarcito, el 
soldadito de plomo, el traje nuevo del Em
perador, etc..

También se pueden encontrar obras de 
autores galardonados con este premio, 
como “La conferencia de los animales” 
de Erich Kastner, “La isla de los delfines 
azules” de Scott 0 ‘Dell, etc.

PREGON CERVANTINO EN 
EL TEATRO AVALA

Organizado por la delegación de Cul
tura con motivo del IV Centenario del 
Quijote se celebró en el Teatro Ayala un 
acto dedicado al Quijote, comenzando con
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Emilio Gutierrez Caba, en su actuación en Daimiel

ANTONIO CANALES 
EN DAIMIEL

Dentro del programa “Esce
narios de primavera” promovido 
por la Consejería de Cultura de 
la Junta de Castilla La Mancha, 
se representó en Daimiel un mag
nífico y brillantísimo espectáculo 
a cargo de la compañía de danza 
del bailarín Antonio Canales, con 
la adaptación de la célebre nove
la dec im o n ó n ica  “ C arm en, 
Carmela” del francés Prospero 
Merimé y la música de la ópera 
del mismo nombre que compuso 
Georges Bizet. Tres han sido los 
elementos básicos para sintetizar la parti
tura de Bizet: La danza, la guitarra y el 
teatro según el director escénico Miguel 
Narros, y comenta: “en la danza hemos 
puesto la esencia del drama que en las fi
guras de Antonio Canales, Lola Greco y 
Diego Llori, hacen innecesario el uso de 
la palabra; en la guitarra todo el lirismo y 
la emoción de las melodías de Biset y en 
el teatro su máximo sentido expresivo”

El Teatro estaba totalmente lleno y to
dos los espectadores salieron encantados 
de la velada.

TEATRO
El 15 de abril, en el Teatro Ay ala, se 

representó la obra de teatro “Las Memo
rias de Sarah Bemhardt” de John Murrell 
interpretada por la actriz Charo López (en 
el papel de Sara Bernhardt) y el actor 
Emilio Gutiérrez Caba (en el papel de 
Georges Pitou, secretario y fiel criado).

actriz pasando ante sus ojos todos los per
sonajes que mas influyeron en ella.

ENCUENTRO SEGLAR 
PASIONISTA EN LA CORUÑA

Un grupo de daimieleños (y una gallega) 
viajamos hasta Galicia para acudir al XIV 
Encuentro Laical Pasionista que este año 
2005 se celebró en tierras gallegas.

Salió un autobús a las 12 de la noche del 
día 20 de abril, acompañados por el Padre 
pasionista Ricardo San Millán, director de la 
Cofradía de la Pasión, el jueves por la ma
ñana temprano se llegó a La Coruña.

El viernes 22 se recorrieron las Rías 
Altas: Camariñas, pueblo marinero con un 
bonito puerto y tierra del encaje, visitando 
el Cabo Villano (cuyos acantilados impre
sionan), Muxía, maravilloso pueblo mari
nero y el más dañado por el chapapote 
con unas vistas espectaculares desde el 
Santuario de Nuestra Señora d ’a Barca,

un Pregón Cervantino, que corrió a cargo 
de la escritora y directora de la Biblioteca 
Nacional Rosa Regás que centró su pregón 
en sus primeros recuerdos familia
res con la lectura del Quijote.

Rosa Regás, nació en Barce
lona en 1933; ha publicado nove
las, cuentos y relatos, con su se
gunda novela “Azul” fue ganado
ra del Premio Nadal en 1994 y 
recibió el Premio Planeta en el 
año 2001 con la novela “La can
ción de Dorotea” .

En dicho acto, se ofreció un 
recital dramático con la lectura 
de algunos pasajes del Quijote a 
cargo del actor Emilio Gutiérrez 
Caba y José María Arcos.

Es una obra dramática, tierna y divertida 
donde la protagonista (Sara Bernhardt) 
hace recuento de sus últimos días como

Corcubión, Finisterre subiendo hasta el 
cabo del mismo nombre, donde la vista de 
acantilados y horizonte es impresionante 

y Santiago de Compostela, jornada 
completa con un tiempo y tempera
tura estupendos.

El Sábado 23, se celebró el XIV 
Encuentro Laical Pasionista donde 
nos reunimos más de 500 personas 
llegadas de varias provincias espa
ñolas, Barcelona, Asturias, Vallado- 
lid, Bilbao, etc. y Portugal. Fue una 
jom ada intensa donde cada uno de 
nosotros dejó que sus sentimientos, 
vivencias y su sentir pasionista se 
fortalecieran.

El domingo 24, regresam os a 
casa después de una estupenda con
vivencia de cuatro días con nues
tros hermanos/as con los que reí
mos y también lloramos según los 
sentimientos que afloraban de nues
tros corazones por los seres queri
dos que no estaban entre nosotros 
y que nos hubieran acompañado; en 
estas CONVIVENCIAS se siente 
uno “mas bueno” .

El próximo Encuentro, se reali
zará en Fátima el día 7 de octubre 
del 2006.

El Encuentro del año 2007, se 
celebrará en Daimiel ya que se cum
plirán 100 años de la llegada de los 
Religiosos Pasionistas a Daimiel.

EL QUIJOTE
El Musical “El Quijote” de Daimiel si

gue cosechando éxitos por donde quiera 
que va.

En Alicante el público estaba emocio
nado aplaudiendo en cada una de las es
cenas hasta el extremo que los niños abra
zaron a Sancho, y a D. Quijote con lágri
mas en los ojos al finalizar la función.

En el Auditorio de Alcobendas (Madrid) 
donde se representó el día 17 de abril con 
muchísimo público asistente, el ambiente era 
de perplejidad por la estupenda puesta en 
escena del Musical, la música en directo que 
soiprendió a los espectadores, la estupenda 
actuación de los actores, del coro y de las 
canciones. Todo lo premiaron con numero
sos y calurosos aplausos.

El día 14 de mayo la representación 
será en Talavera de la Reina (Toledo).

El día 31 de mayo (Día de la Región) 
se representará en Valdepeñas.
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XXII CERTAMEN COMARCAL DE 
CUENTOS "MOLINO DE GRIÑON”
La participación ha sido muy buena en 

la presente edición del certamen "Molinos de 
Griñón", con un total de 104 originales, repar
tiéndose los premios de la siguiente manera:

- En categoría A) Io y 2o curso de Edu
cación Primaria: el primer premio ha sido 
para Estíbaliz Sánchez de Pablo, del Co
legio Público "La Espinosa"; el segundo 
también de "La Espinosa", para Antonio 
Nieto Vallejo.

- En la modalidad de 3o y 4° curso de 
Educación Primaria, el primer premio, ha 
sido para Nazaret González de la Aleja, 
del Colegio Público "San Isidro"; y el se
gundo premio para Carmen Ortega, del 
Colegio "Divina Pastora".

- En 5o y 6o curso de Educación Pri
maria (Tercer Ciclo), el primer premio ha 
recaído en Ana Belén Rodríguez, del Co
legio "Divina Pastora" y el segundo para 
Yolanda Sánchez Camacho, de "La Espi
nosa". En este caso se ha concedido un 
accésit a Félix Fernández Bermejo, del 
Colegio "Divina Pastora".

- Para los cursos de Io y 2o de E.S.O., 
el primer premio ha sido para Lorena Or
tega del I.E.S. "Divina Pastora" y el se
gundo premio ha quedado desierto.

- En la categoría de 3o y 4o curso de 
E.S.O. el prim er premio ha recaído en 
M aría Jesús Merino, del I.E.S. "Divina 
Pastora", quedando desierto también el se
gundo premio en esta categoría.

CALEFACCION 

CLIMATIZACION 

FONTANERIA 

EXTRACCION DE HUMOS

Juan Carlos: 609 004 250 
José M aría: 609 005 705

Ganadores de los Concursos "Molinos de Grifión" y "Marcapáginas"

- En la modalidad para Jóvenes, Cristi
na López Lorenzo, ha sido la ganadora; el 
segundo ha quedado desierto.

- Y  por último en la categoría de Adul
tos de más de 25 años, el primer premio 
ha recaído en Francisco Javier Moreno y 
el segundo lo ha conseguido, María José 
López Montealegre.

PREMIOS DEL 
XII CONCURSO DE MARCAPAGINAS

De m asiva podría calificarse la pre
sentación de trabajos del Concurso de 
M arcapáginas, con un total de 496 ori
ginales. Esta participación, en gran m e
dida, es debido a la colaboración de los 
centros educativos.

Los premios se han repartido así:
- En categoría Infantil, el primer pre

mio ha sido para Sara Galiana Sánchez

Lidia Sánchez Camacho del C .P "La Es
pinosa"; el segundo Sandra Negrete del 
C.P. "La Albuera" y el accésit para Rocío 
Fernández del C.P. "San Isidro".

- En tercer Ciclo de Educación Pri
m aria , la ganadora  ha sido, Y olanda 
Sánchez Camacho, del C.P. "La Espino
sa"; el seg u n d o  p a ra  J a v ie r  S an tos 
M artínez del Colegio "Divina Pastora" y 
el accésit, para David Rodríguez Bobada 
también del Colegio "Divina Pastora".

- En Educación Secundaria, Bachille
rato y Módulos Formativos, el primer pre
m io ha reca íd o  en B elin d a  G arcía  
Consuegra, del IES "Ojos del Guadiana"; 
el segundo  p rem io  p ara  E va G arcía  
Maroto, del IES "Divina Pastora"; y el Ac
césit para Jesús Miguel Sánchez Medina, 
de un Ciclo Formativo de Grado Medio.

CICLOS DE FORMACION

MARIA ASCENSION GARCIA 
CONSUEGRA GALLEGO

Camacho; el segundo para Alicia Gigante 
González y el accésit se lo ha llevado Te
resa Ramírez de Arellano, todas ellas del 
Colegio "Divina Pastora".

- En la modalidad de Primer Ciclo de 
Educación Primaria, el primer premio ha 
recaído en Ramón López de la Nieta, del 
C.P. "San Isidro"; para Carolina Carmona, 
del Colegio "Divina Pastora" el segundo y 
el accésit ha sido para Carlos Vizcaíno, 
del C.P. "San Isidro".

- En segundo Ciclo de Educación Pri
maria, el primer premio lo ha conseguido
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PROFESIONAL EN 
EL I.E.S. JOAN D’OPAZO

El Instituto de Educación Secundaria 
Juan D'Opazo oferta para el curso 2005- 
2006, ciclos de Grado Medio y Superior 
en las ramas de Electricidad y de Admi
nistración y otro de Grado Superior en la 
rama de Informática.

Según el director del centro, José Gar
cía Maroto, estos ciclos destacan por su 
flexibilidad y adecuación, y se intenta con 
ello, que accedan el mayor número posi
ble de personas que, no quieren o pueden 
hacer estudios superiores.

En la rama profesional de la E lectri
cidad se ofertan ciclos de Grado Medio 
de Equipos e Instalaciones E lectrotéc

nicas en horario de mañana, con una du
ración de dos años académ icos e inclu
ye tres meses de form ación en em pre
sas; y ciclo de grado superior en insta
laciones electrotécnicas en horario de 
tarde-noche, con una duración de dos 
años y tam bién con tres meses de for
mación en empresas.

En Administración, se ofrecen ciclos 
de Grado Medio en Gestión Administrati
va, en horario de mañanas y con una du
ración de un año académico más un tri
mestre de formación en empresas; ciclo 
de Grado Superior en Administración y 
Finanzas de dos años académicos en ho
rario de mañanas e incluye tres meses de 
formación en empresas.

- Para term inar, en Inform ática, se 
oferta un ciclo de Grado Superior en De
sarrollo de Aplicaciones Informáticas, en 
horario de tarde-noche, con una duración 
de dos años académicos y tres meses de 
formación en empresas. Para realizar este 
curso es necesario pasar una prueba de 
acceso.

12 RAZONES PARA LEER 
EL QUIJOTE

Gloria García, ha sido la ganadora del 
mes de abril de la iniciativa "12 razones 
para leer El Quijote", organizado por la 
delegación de Cultura y con la finalidad 
de animar a los niños a leer esta novela en 
su IV Centenario.

'T e a tro  cCeC clCBcl C o é fo ra s  en el 
GRAN TEATRO DE VILLARROBLEDO

La compañía daimieleña Teatro del 
Alba-Coéforas, dirigida por César Alcá
zar, continúa paseando con éxito, “Bodas 
de sangre” de Federico García Lorca, por 
los escenarios de distintas ciudades.

El sábado 2 de abril, el público que 
llenó el Gran Teatro de Villarrobledo, don
de se emocionó y vibró con la puesta en 
escena que ofrecieron los actores de Tea
tro del Alba-Coéforas. Un público cálido, 
que se volcó con la compañía, y premió 
con aplausos una representación que lle
gó hasta la última butaca, creando una gran 
complicidad entre espectador y actor, ha
ciendo de ésta escenificación de “Bodas 
de sangre” una de las más emotivas y gra
tificantes para la compañía.

La compañía tiene previsto estrenar 
esta primavera "Entremeses de Cervantes" 
y, a pesar de que continuamente tiene que 
parar los ensayos por surgirle diversas ac
tuaciones con otras obras que ya tiene en 
cartel, mantiene la fecha de dicho estreno.

Teatro del Alba-Coéforas, desde que 
estrenara “bodas de sangre”, en octubre 
de 2004, mantiene una gran actividad, ya 
que están sido muchas las veces que tie
nen que representar esta obra, teniendo 
incluso que rechazar actuaciones por co
incidencia de fechas. También participa
ron en la fiesta en honor al olivo milenario, 
dando vida a los personajes de Quijote y 
Sancho Panza.

Teatro del alba-Coéforas hace incur
siones en todos los géneros dentro de la

interpretación y el público infantil era algo 
que -la compañía no podía dejar de lado. 
Muy al contrario, acometieron la labor del 
montaje de una obra infantil, junto a su di
rector César Alcázar, con mucha ilusión. 
Descubriendo un sin fin de matices, dife
rentes a lo que ya habían hecho, cómo era 
una tragedia de la magnitud de la obra de 
Lorca. Comprobando que tan bonito, tan 
gratificante, tan difícil o tan fácil, depen
de, es una gran tragedia, o, unas piezas de 
teatro clásico, vivaces y picaras, cómo 
una comedia. Y que en la misma medida, 
llena y satisface dirigirse tanto a un públi

co adulto como a uno infantil.
Concluyendo, que lo que hace grande 

a un actor y a una compañía, es esa dis
posición a interpretar diferentes tipos de 
personajes y de géneros teatrales.

El 5 de mayo, ponen en escena, dirigi
da a los niños, “Mis queridos monstruos”, 
una obra divertida, ágil, con fuerza, colo
rista, atractiva y, desde luego, con su com
ponente didáctico, algo que la compañía 
valoró a la hora de escoger la obra. Esta 
actuación está enmarcada dentro de las 
actividades de la Concejalía de Infancia 
del Ayuntamiento de Daimiel.

La Compañía de Teatro del Alba. Coéforas, van cosechando éxitos, en las ciudades donde actúan
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La imagen del “traidor” ha perseguido 
al hombre a través de la Historia como si 
éste hubiera sido creado y estigmatizado 
con una maldición.

Causas motivadoras aparte, un despre
ciable y rastrero traidor es aquél (o aque
lla) que, oculto tras el grueso telón que 
otorga la ciega confianza depositada so
bre su persona, es capaz de maquinar la 
más sucia de las estratagemas para cau
sar el máximo dolor, en el momento más 
inesperado, a quienes le tendieron en su 
momento la mano.

Lo más repugnante de un acto de trai
ción es que se juega cruelmente con los 
valores “bondad”, “sinceridad” y “amis
tad”, siendo éstos los que salen más da
ñados. Unos valores que fueron entrega
dos al indigno gratuitamente, mientras que 
él (o ella) es capaz de retorcer las tripas 
sobre el corazón y, desde un principio, di
vertirse con las muestras de agradecimien
to y consideraciones que los demás han 
depositado en él (o ella).

Resulta curioso que hoy, donde “todo 
vale y tiene su argumentación”, las felo
nías están, si me apuran, justificadas, cuan
do el b en e fic io  o b ten id o  sirv e  para  
catapultamos hasta la cima donde nos es
peran otros, que no dudarán en cobrar 
otras cuarenta m onedas para hacem os 
caer.

Es una pena, pero al tiempo una nece
sidad, constatar cada día más que incluso 
las personas más allegadas te invitan a no 
fiarte de nadie, absolutamente de nadie. 
Más triste aún es comprobar que en un 
porcentaje muy alto no se equivocan. Y 
es una desilusión corroborar que el futuro 
de nuestros hijos estará empapado de si
tuaciones y posiciones a la defensiva, evi
tando las veinticuatro horas del día una 
certera puñalada trapera.

Con estos planteamientos no es de ex
trañar que existan personas pertenecien
tes a organizaciones, instituciones o aso
ciaciones diversas, con la obsesiva idea 
de buscar su lucimiento y provecho parti
cular, pero tan enmascarado bajo un ca
parazón de frialdad y disimulo, que dan 
escalofríos imaginar la presencia de hie
nas con dos piernas, babeando los pegajo
sos jugos de lo que en su interior están 
tramando.

Se pueden olfatear traiciones en el 
ámbito laboral, cuando en tu trabajo diario 
te pasan la mano por el hombro, te “tiran

POR LA 
ESPALDA

FERNANDO GIGANTE SANCHEZ

de la lengua” y con esa información, a 
veces “peligrosa”, acuden prestos a dejar 
tu dignidad por los suelos ante el resto del 
personal o, en la mayoría de las ocasio
nes, ante los jefes. Todo esto, claro está, 
para que nunca tu reputación pueda le
vantar un palmo del suelo y alzarse sobre 
la suya.

Bueno, puede decirse que este tipo de 
“traición” entra a formar parte del “mo- 
dus vivendi” de cualquier trabajador, de 
manera que quien se integra en una nue
va plantilla da por hecho que aquello pue
de suceder, debe limitarse a “pasar des
apercibido”, “no dar la nota” y morderse

cuando alguien 
pretende hundir el 

barco de la 
convivencia es 

porque alguien de 
la tripulación se ha 
interpuesto en su 

ascenso 
desenfrenado y  

ha supuesto un 
freno a sus 
aspiraciones 
deshonestas
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la lengua para así tragar el propio veneno 
de sus palabras, por lo tanto inocuo.

Pero si hablamos de otros ámbitos so
ciales el agravio puede ser más cruel. 
Cuando ocurre al contrario, siendo una sola 
persona la que utiliza, cual “papel higiénico” 
al grupo, consiguiendo la unánime lealtad del 
mismo (no así la suya), que se desvive por 
él (o ella); lo tiene (o la tiene) en la más alta 
estima, hasta el punto de ser considerado/a 
un eslabón necesario para el engranaje del 
conjunto; le consienten ascender a esferas 
con m ayor poder de decisión  (aun a 
sabiendas de que comienza a utilizar malas 
artes en su afán de ascenso); le toleran 
desplantes y amenazas en sus momentos de 
climax caprichoso;... cuando llega el instan
te del “zarpazo”, la cara de estúpida satis
facción deja a todos boquiabiertos.

No vale entonces aquello de “ya lo 
decía yo”, “no me parecía trigo limpio”, 
“tanto subir, no puede ser sano”,.., hay que 
mirarle a los ojos y decirle aquello de “cría 
cuervos y te sacarán los ojos” . Porque 
cuando alguien pretende hundir el barco 
de la convivencia es porque alguien de la 
tripulación se ha interpuesto en su ascen
so desenfrenado y ha supuesto un freno a 
sus aspiraciones deshonestas. Ahí es donde 
el traidor (o traidora) se quita la máscara 
y todo en lo que “creíamos que creía” se 
convierte en una mentira, tan grande como 
un gigantesco montón de maloliente es
tiércol. De pronto esa persona se trans
forma en el “enemigo número uno” de los 
que la tenían por “componente emblemá
tico”, buscando tan sólo el desprecio ge
neral hacia ellas, su desprestigio y, a ser 
posible, su desaparición.

Por eso no debe asombramos que vea
mos, “o escuchemos” a ciertas personas, 
antaño comulgando al mismo paso mas 
ahora desprendiendo odio exacerbado. La 
única explicación lógica de estos instinti
vos com portam ientos no es, ni más ni 
menos, que la necesidad de encontrar otro 
grupo que lo/a acoja en su seno, hacer “la 
pelota” con menos vergüenza que un bo
rracho chimpancé y conseguir otro “rin- 
concito” donde poder trepar con ese an
sia antinatural que le caracteriza. Mien
tras tanto... ¡a rumiar frustración y resig
nación por su soledad!

Lo que estos felones (o felonas) no 
saben es que, “hay que ser muy estúpido 
para volver a confiar en un adicto (o adic
ta) a las puñaladas por la espalda".
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SIEMPRE TE QUERRÉ
Su S an tidad  el P apa Juan Pablo  9 9 ,  

ha sido p a ra  mí, el hom bre m ás 
m aravilloso del siglo XX, y  uno d e  los m ás 
trascen den ta les y  asom brosos de to d a  la 

historia de la hum anidad
JUAN BAUTISTA FISAC

El pasado día 2 de abril moría en Roma 
Su Santidad el Papa Juan Pablo II, un hom
bre gigante, santo y sabio, para mí sin lu
gar a dudas el más maravilloso de los que 
han existido en el siglo XX y uno de los 
más trascendentales y asombrosos de toda 
la historia de la humanidad.

Karol Jósef Wojtyla, pues ese era su 
nombre de pila, nació en la pequeña loca
lidad polaca de W adow ice, cerca de 
Cracovia un 18 de mayo del año 1920. Su 
familia, profundamente católica, se com
ponía del padre Karol Wojtyla -  suboficial 
del ejército -  muerto en 1941, la madre, 
Emilia Kaczorowska que moría en 1929, 
y de un hermano mayor llamado Edmund, 
médico, que falleció también muy joven 
en 1932. A los 21 años, el futuro Sumo 
Pontífice estaba completamente solo en 
el mundo, y esa sería la primera de las 
grandes cruces que el Señor le mandó 
durante toda su vida para su santificación 
personal.

Con posterioridad ingresaba en la 
universidad y se interesaba de manera 
vocacional por el mundo de la interpreta
ción y el arte dramático -le encantaba ser 
actor-, afición que cultivó en el teatro du
rante unos años, hasta que en 1939 la dic
tadura nazi la clausura en plena ocupa
ción. Este hecho, le obliga a trabajar de 
obrero para sobrevivir, primero en una 
cantera y luego en una fábrica de pro
ductos químicos; allí se forjó otras de sus 
“vocaciones”, el trabajo duro, algo que le 
acompañó hasta su último suspiro.

Es en 1942, cuando aflora a la superfi
cie su verdadero camino existencial, que 
no es otro que la vocación religiosa, y así 
decantándose por el sacerdocio secular, 
estudia en el seminario clandestino de 
Cracovia bajo los auspicios y la formación 
del mítico Cardenal Sapieha. El 1 de no
viembre de 1946 es ordenado sacerdote.

Tras marchar a Roma, se doctoró en

teología con una tesis so
bre el tema de la fe en la 
obra de San Juan de La 
Cruz, uno de sus modelos 
vitales. En 1948 regresa 
a su patria donde imparte 
la docencia y ejerce de 
párroco en distintas pa
rroqu ias, hasta que en 
1958, Pío XII lo nombra 
O bispo  A u x ilia r  de 
Cracovia, Pablo VI, en 
1964, Arzobispo, y el mis
mo pon tífice en 1967,
Cardenal, príncipe de la 
Iglesia.

Tras el breve pontifi
cado de tan sólo 33 días 
de Juan Pablo I, es nom
brado Papa tras el cóncla
ve de octubre de 1978, 
adoptando el nombre de 
Juan Pablo II, en home
naje a su antecesor.

Juan Pablo II, ha sido 
un hombre regio, un papa 
“grande”, ya se le llama 
Juan Pablo II el Grande,
calificativo que sólo han -------------------------------------------------------------------------------
recibido tres vicarios de Su Santidad el Papa Juan Pablo II (1920-2005). Ajuicio del autor de 
„  . . . . .  este artículo, el hombre más maravilloso del siglo XX.
Cristo anteriores en la his
toria de la Iglesia. Se lo ha ganado a pul- tanto se identificó; para ellos creó las Jor- 
so, su vida, su obra y su persona han sido nadas Mundiales de la Juventud. Convie- 
fieles reflejos de otra vida, otra obra y otra ne recordar que sus últimas palabras, an- 
persona: Jesucristo, el hijo de Dios, y eso tes de la agonía final que le condujo a los 
es un hecho que ni siquiera los ateos, ag- brazos del Padre, fueron para ellos, agra- 
nósticos o como les guste llamarse se atre- deciendo que permanecieran a su lado en 
ven a contradecir o cuestionar. esos duros momentos. Yo como joven,

Una de sus rúbricas desde el principio católico, apostólico, romano y practican- 
de su pontificado — No temáis, abrid las te, me siento en plena comunión con toda 
puertas a Cristo -  ha sido una constante su doctrina, y digo toda, ha sido mi papa, 
que ha traspasado lo meramente formal, Amó a la juventud y lajuventud lo amó. El 
para penetrar en la conciencia colectiva Papa de los jóvenes, 
de las personas, especialmente los jóve- Juan Pablo II, ha sido el papa más via- 
nes, a los que tanto quiso y con los que je ro  de todos. Su m isión  p as to ra l,
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evangelizadora y ecuménica ha hecho que 
visite los cinco continentes en 104 viajes 
pastorales. España la visitó en cinco oca
siones; yo tuve la inmensa dicha de verlo 
en dos, la primera en la madrileña Plaza 
de Colón en junio de 1993, y la segunda 
en la audiencia pública del miércoles en el 
aula Pablo VI del Vaticano un año des
pués, en septiembre de 1994. Juan Pablo
II se abrió al mundo, y el mundo se abrió a 
Juan Pablo II. El Papa viajero.

Juan Pablo II, ha sido el papa de la paz, 
la libertad y la destrucción de dictaduras, 
opresiones y regímenes totalitarios de todo 
signo, color e ideología. Sufrió en sus car
nes las a tro c id ad es m onstruosas del 
Nacionalsocialismo y del Marxismo, fue 
una pieza clave en la caída del vergonzo
so m uro  de B erlín , así com o del 
desmantelamiento de los abominables re
gímenes dictatoriales de la Europa socia
lista del Este, y del cono sur Americano, 
en especial la chilena y la argentina. Con 
la misma fuerza se ha opuesto a otros ab
solutismos, como el que representa el ca
pitalismo feroz que impera en la actuali
dad en casi todo el mundo, algo que le gran
jeó  no pocos enemigos. Ha condenado 
cualquier forma de terrorismo y todas las 
guerras por considerarlas innecesarias, 
inútiles y  contrarias al mensaje cristiano, 
la última la de Irak. El Papa de la libertad 
y de la paz.

Juan Pablo II, ha sido el Papa de la 
verdad con mayúsculas y de la moral au
téntica, íntegra y sin ambigüedades. Ha 
comprendido que el verdadero amor no se 
encuentra ni en el sexo, ni en los genitales, 
ni en la bragueta, sino en la entrega hasta 
dar la vida y para dar la vida, y en el cora
zón. Su oposición al preservativo, las rela

ciones prematrimoniales, el abuso repug
nante a niños y niñas del tercer mundo por 
parte del indecente turismo sexual, los 
casos de pedofilia por parte de los propios 
miembros del clero, han hecho de él el 
héroe indiscutible de los que consideramos 
que copular como perros rabiosos no es 
amar, ni lo principal en la vida, es decir, 
que lo primero destruye a lo segundo; y 
que esa reivindicación tan europea que se 
le exige actualmente a la Iglesia, convier
te al primer mundo en el tercero, o en el 
mejor de los casos en una alcantarilla de 
aguas residuales o en un gran prostíbulo, 
la verdad os hará libres, repitió hasta la 
saciedad. El Papa del amor y la verdad 
auténtica y absoluta, sin relativismos.

Juan Pablo II, ha sido el Papa de la fe, 
la confianza en Dios y la santidad sin m e
didas. Su vida ha sido una constante y ge
nerosa entrega a D ios, el abandono a 
su voluntad y el sobrenatural amor a la 
Santísima Virgen María -"totus tuus", en 
honor a ella, fue el lema básico de su pro
digioso pontificado- ha sido alfa y omega 
en la personalidad de este verdadero san
to. Su enfermedad ha dignificado la vida 
aún más, y su deterioro físico la grandeza 
de la cruz. Como Cristo, él nunca se bajó 
de la suya, la próxima estación ha sido la 
eternidad, la resurrección, allí se ha apea
do. En un mundo de culto nihilista al físi
co, donde la única aspiración de millones 
de personas es ser “top model”, el ejem
plo de Juan Pablo II es aplastantemente 
grandioso. Su testimonio es testimonio de 
vida contra cosas tan “políticamente co
rrectas” hoy en día, en esta sociedad pre
dominante y culturalmente necrológica, 
como la eutanasia, el aborto o la pena de 
muerte. El Papa de la vida.

Juan Pablo II, ha sido el Papa de la 
unidad y la humildad. El ecumenismo o 
unión entre todas las iglesias cristianas, y 
más allá, entre todas las religiones, fue su 
gran obsesión. Y aunque no lo ha conse
guido plenamente, sí ha logrado pasos im
portantes, como la legendaria jom ada de 
oración en Asís con todos los grandes lí
deres religiosos del planeta. El Papa de la 
unidad y la humildad.

Por últim o, Juan Pablo II ha sido el 
Papa de la santidad. Aquél que quiera 
saber lo que es ser santo y como se for
ja , que analice su vida y lo sabrá. Un 
solo dato: ha sido el único pontífice que 
ha pedido perdón por todos los pecados 
que la Iglesia ha com etido en su h isto
ria. M uy pronto, si Dios quiere, subirá 
o ficia lm ente a los altares, para mí -  
com o para m illones de personas -  ya 
tiene el “San” delante de su nom bre, ya 
está canonizado, no nos hace falta otras 
formalidades. “Santo Súbito” , gritaba la 
gente, especialm ente los jóvenes, el día 
de su funeral en la Plaza de San Pedro. 
En su pontificado ha proclam ado 1.338 
beatos y 482 santos, modelos todos ellos 
de vida cristiana. Otra gran labor de un 
futuro santo. El Papa santo.

Para acabar le pido a Dios con to 
das mis fuerzas, que su sucesor el C ar
denal alem án Joseph R atzinger -hom- 
bre sólido, superdotado en inteligencia 
y c re y e n te  co m o  u n a  ro c a -  P ap a  
Benedicto XVI, sea un digno continua
dor del que antes que él calzó las san
dalias del pescador.

Santo Padre Juan Pablo II, tú que es
tás en el cielo, por todo lo que de ti hemos 
recibido, siem pre te querré. SANTO, 
SANTO, SANTO.

HOSTAL - RESTAURANTE

Las Brujos
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$ ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES 
SALONES CON AIRE AC O N D IC IO N A D O  

HABITACIONES EQUIPADAS C O N  IV .

Tnos.: 85 22 11 - 85 22 89 - 13250 DR1MKI (CReal) Teléfono: 926 / 85 43 51 - DAIMIEL (Ciudad Real]
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Esta vez lo hacemos recordando otro 
oficio que fue muy importante en nuestra 
sociedad el siglo XIX, como fue "El Po
sadero". Cuando los viajes eran una au
téntica aventura, aunque la lejanía no fue
se muy grande, existían a lo largo y ancho 
de nuestra geografía las posadas. Consti
tuían un lugar de albergue, donde se po
día descansar, comer, abrevar los caba
llos o las muías y pasar la noche si el tiem
po se había echado encima. Las posadas 
cumplían con la misión que en la actuali
dad tienen los modernos hoteles, con mu
chas menos comodidades, por supuesto, 
pero en su época eran el único refugio del 
viajero.

Normalmente las posadas las re
gentaba un posadero o una posade
ra, que si era guapetona y agradable 
tenía el negocio asegurado. El posa
dero acomodaba a los huéspedes, 
servía comidas y solía estar digamos 
cara al público, mientras la posadera 
era la que se ocupaba de la cocina, 
de la limpieza de las habitaciones, y 
de otros menesteres relacionados 
con la intendencia y labores propias 
de una casa. Si la posada era impor
tante o tenía tráfico de viajeros, ha
bía servidumbre que atendía los ca
ballos y muías, cabalgaduras en el 
transporte habitual durante siglos y 
que, además, ayudaba a la posadera 
en sus tareas.

Desde que existió la necesidad 
de efectuar desplazamientos, tam
bién hubo la necesidad de crear lu
gares donde fuera posible reponer 
fuerzas para poder continuar, por ello 
las posadas eran sitios donde se po
día encontrar un público de lo más 
variado, como arrieros, tratantes, 
campesinos, comerciantes, gente de tropa y 
aventureros. Y era cuestión del posadero tra
tar a cada uno según su rango, y sobre todo 
que nadie se escapara sin pagar. General
mente el hospedaje era corto, una noche o 
un par de noches a no ser que el viajero 
tuviera que herrar la caballería o reparar el 
carruaje. En estos casos la estancia se pro-

EL POSADERO

ANTONIO CLEMENTE GONZALEZ

longaba más.
En ocasiones la posada, además de ser 

el albergue de los forasteros, servía de lugar 
de reunión a la gente del pueblo, para tomar 
un vaso de vino, charlar después de la cena, 
curiosear y escuchar las historias de los via
jeros, que venían de lejos trayendo noticias 
o relatos fabulosos de situaciones vividas,

que dejaban boquiabiertos a todos los del pue
blo.

Como en todos los negocios, había po
sadas famosas por su buena atención, por 
estar en lugares muy estratégicos de cami
nos importantes y transitados, porque el per
sonal femenino que servía en ellas era es
pecialmente agraciado y condescendiente,
o porque eran frecuentadas por personajes 
de una identidad muy determinada, como 
jugadores, soldados de fortuna, etc.

Es muy curiosa e interesante la descrip
ción que sobre posadas y posaderos espa
ñoles hacía un viajero del siglo pasado, en el 
que reflejaba sus aventuras y desventuras 
en un territorio donde aún eran frecuentes 

los salteadores de caminos, 
y donde a veces los posade
ros se comportaban también 
como bandoleros, aunque no 
faltan comentarios agradeci
dos hacia personajes del mis
mo ramo que curaban las 
heridas y los hospedaban, sin 
un interés obligado.

A nivel local, podemos 
decir que en Daimiel había 
cuatro posadas: la de La 
Castora, la de Miguelico y la 
de Antonio, situadas en la 
Plaza, y la de Rafael en la 
calle Manzanares. En esta 
posadas se hospedaban la 
mayoría bolañeros, que ve
nían a vender sus productos 
y hortalizas, y los de Heren
cia, que vendían los ajos, san
días y melones. Hoy este 
concepto de posada y posa
dero está totalmente en des
uso. Hoteles, residencias, 
apartahoteles y una amplia 

serie de posibilidades para alojamiento han 
venido a desbancar a las antiguas posadas. 
Mucho han cambiado las cosas en un mun
do donde los viajes están a la orden del día, 
y desplazarse es algo fácil y rápido, muy ale
jado del riesgo y la aventura que suponía 
emprender un viaje hace poco más de un 
siglo.

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA

M O T O S T U R I S M O S C A M I O N E S A U T O B U S E S
Infórmate en: C/. Mártires, 8 • Telf. 85 39 01 • DAIMIEL
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ADIOS A UNA PERSONA EXCEPCIONAL
Quizá que no haya palabras para hacerle el elogio que mere

ce... yo que tuve la gran suerte de conocerlo hace 50 años. Y 
tengo que decir, y esto lo dice todo, que Ramón vivió toda su vida 
haciendo el bien a los demás, sin tener en cuenta clases socia
les., y se codeó de cerca con toda clase de gente. Empezando 
con los suyos, fue un marido modelo, un padre excelente, y un 
gran amigo de todo el mundo, haciendo el bien a cambio de nada. 
Trabajó en el Teatro cientos de veces en obras benéficas. Tam
bién llegó a torear en algún festival taurino. Y si alguna de las 
m ujeres que habían perdido a sus m aridos se presentaban en 
la droguería donde trabajaba, y le pedían que escribiera un 
verso para ponerlo en la tablilla  de la sepultura, él, con m u
cho gusto le pintaba dicha tablilla y le escribía las letras. 
Cuando iban a recogerla, y le decían "¿qué es lo que debo?", 
con una am abilidad im presionante les respondía "por favor, 
ni se le ocurra preguntarm e eso. Solo le digo que le acom pa
ñe mi sentim iento". A otra fam ilia que no tenían nada, ni si
quiera un techo donde cobijarse, cuando él vio la situación le 
escribió una carta a Franco, y al poco tiem po contestaron 
que le adjudicaban una casa. A esta fam ilia no sabían como 
pagarle, y él les decía a todos los m ismo, "a mí no me debe 
usted nada, es a Dios a quién le debemos todos". Y así una 
vez y otra. Fam ilias que tenían enferm edades y sin recursos 
de m edicinas, allí estaba Ramón incansable para proporcio
narlas. Sacó a seis hijos adelante, y en los últimos años de su 
estancia en Daimiel, cuando la situación económica no era lo 
suficientemente buena, tuvo necesidad de salir para Madrid, pues 
a pesar de su edad ya bastante avanzada, con seis hijos y sin 
piso donde vivir, se le vino el mundo encima. Pero fue entonces 
cuando le llegó su recompensa, y no faltó una mano poderosa 
que le proporcionara un piso y una empresa, como fue Coperlin, 
Cooperativa de Droguería y Perfumería, donde permaneció hasta 
su jubilación como persona de confianza en la empresa, que aparte 
de su trabajo con el cual fielmente cumplía, hizo de practicante y 
Juez de Paz con todos los obreros, donde le querían todos como 
un padre porque se lo merecía.

Pues esto es una m ilésim a parte de lo que realm ente era, 
pero no hay que esforzarse m ucho para reconocer a Ramón 
Sánchez A rchidona a lo largo de su vida, porque todo el

D. Ramón Sánchez Archidona González Mohíno, 
falleció el pasado 28 de marzo de 2005, a los 88 años de edad

pueblo lo conocía. Y ahora le dedico unas breves palabras y 
le digo: Ram ón, con que felicidad tan grande se ha ido Vd., 
haciendo el bien sin conocer el mal. "Quién pudiera llevar 
esa vida".

UN SOBRINO Y AMIGO 
A N T O N IO  C L E M E N T E  G O N Z A L E Z

CARPINTERIA

METALICA Y ALUMINIO

PINTURA

^ I R < s < 5 >  n ^ i m
DECORACION

fCon su nueva gama de estucos espátula^!
s tuhhi ,  li thos y  f lo ren t ino .

 ̂ - Pátinas a la cera brisa y  osaka. JV IC T O R  G O N Z A L E Z  D E  L A  A L E J A  
A crista lam iento  de terrazas  

P ersian as y  M am paras de B año

P elayo, 28 13250 D A IM IE L  
Telf. 85 38 19 (C iudad  R eal)

d .  M agd alen a, 43 Telf.: 926 852 505 
O ficina: 926 85 40 40  
M óvil: 616 4348 30  

D A IM IE L  (C iudad R eal)
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FUERON FELICES Y COMIERON PERDICES
Cuantas veces hemos leído esta frase en los cuentos de nuestra 

infancia, y a lo largo de nuestra vida, muchas de las historias y películas 
que hemos visto, terminan con la boda de los protagonistas, y nos dan a 
entender que todo acaba felizmente. Pero analizándolo tranquilamente, 
nos da la sensación de que esto no es el final, al contrario, es el gran 
principio..., y en este preciso instante, es cuando empieza un grandioso 
espectáculo, digno de un Oscar o premio Goya.

Las primeras semanas de “luna de miel” todo es maravillo
so, inolvidable, unos días de 
ensueño y todo son elogios.
Te ha dicho cantidad de ve
ces que te quiere, que estás 
preciosa, y que contigo iría 
al fin del mundo, Habéis to
mado champán y brindado 
por vuestra felicidad pero, 
lamentablemente, estos días 
finalizan y llega el momen
to de regresar a la vida co
tidiana. Con gran esfuerzo 
y cierto cansancio, conse
guís entrar todas las male
tas al pasillo del piso. Ve
lozm ente, desaparece tu 
marido y se va al salón, se 
sienta en su sillón favorito, 
enciende el televisor y pone 
el teletexto, para ponerse 
al día de los resultados de 
la Liga de Fútbol. En ese 
instante, vas a protestar, 
pero de pronto, te acuerdas 
de los ejercicios prematrimoniales, y de esa señora tan amable, 
que llevaba cuarenta años casada y tenía muchísima experien
cia y nos dio un buen consejo, tomar aire, respirar despacio, no 
digáis palabras de las que más tarde os podáis arrepentir e in
tentar no enfadaros por tonterías. Con este bonito pensamiento, 
te diriges al salón y le dices a tu esposo: "Cariño, lo primero 
podríamos deshacer las maletas". Tras terminar con las di
chosas maletas, y estar agotados del viaje, tu marido va a darse 
una ducha, y cuando termina entras tú, ¡HORROR! Todo está 
hecho un asco, las toallas en el suelo, el champú y el gel desta
pados, la espuma de afeitar en el lavabo, junto con la maquinilla 
¡por supuesto!, y toda su ropa desparramada por el cuarto de 
baño, ¡ahora ya no te acuerdas de la señora tan amable!, ni de 
sus buenos consejos, sino que te acuerdas de su..., madre -la de 
tu marido-, porque verdaderamente ella si que fue amable con 
su "hijito", le ha mimado toda su vida, recogiéndole el baño, la 
ropa, etc. Estás a punto de explotar, ya no aguantas más, pero 
decides callarte, no la vamos a liar ya, acabamos de llegar y 
estás cansada, bueno ya lo aclararás. Que no piense ni por un 
momento, que tú eres su madre, ni que tenemos criada. Decides 
irte a la cama pensando: "Mañana será otro día". Con esto 
concluye el "verdadero" primer día de casada. Vendrán muchos 
más, sobre todo no olvidarás cuando preparaste esa comida que

sabías que le encanta, pero en el momento de estar degustándola, 
comenta: "... a mi madre esta comida le salía riquísim a”. 
¡Menudo error! Muy, pero que muy gordo. En aquel momento 
desconoce, que no volverá a probarla en muchos años.

El otro gran capítulo del matrimonio, es llegar a fin de mes. 
Eso si que es una película de suspense. Pagar la letra del coche, 
la hipoteca del piso, el recibo de la luz, el del agua, el teléfono, 
etc..., y cuando compruebas que te falta dinero para cumplir los

ob jetivos p lan ificad o s, te 
acuerdas del caprichito que tu 
marido se compró y que aho
ra no sabes donde ubicarlo, 
porque además de innecesa
rio, estorba en todos los rin
cones del piso. Llegado este 
punto, analizamos lo comple
ja  y difícil que es la conviven
cia, y todo lo que se tiene que 
aguantar mutuamente, pues ni 
siquiera las mujeres somos 
perfectas y algún que otro 
defectillo debemos de tener, 
pocos, pero haberlos si que 
los hay. La verdad, es que tie
nen un gran mérito, las pare
jas que consiguen estar toda 
una vida juntos, y llegan a esa 
situación, donde no pueden 
pasar el uno sin el otro; que 
con una sim ple m irada, se 
leen el pensamiento, adivinan 
lo que desean el uno del otro..., 

son verdaderos cómplices. Quedaron atrás esas pequeñas tonte
rías, aprendieron la lección, si las cosas van mal, ellos no tienen por 
que ir con ellas, han aprendido que envejecer juntos es importante, 
y que, a veces, se dan cuenta de que se han amado menos de lo que 
hubieran querido. Y ahora si que podemos decir: FUERON FELI
CES Y COMIERON PERDICES, FIN.

ANA M “ y  M “ CARMEN MARTIN GIL

PULIDOS • ABRILLANTADOS - UMPIEZAS EN GENERAL

MAGDALENA, 19 Bajo B 
Telfs.: 85 33 49 y 85 19 03 

13250 DAIMIEL (Ciudad Real)
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FALTA DE PREVISION
Pasadas las fechas c ru c ia les  de todo c ris tian o , com o 

son la ce leb rac ió n  de "la Pasión , M uerte y R esu rrecc ión  
de C risto" y debido  a la p rem ura de fechas, no pudo en
tra r en el ú ltim o núm ero  del periód ico  este  a rtícu lo . Tras 
este  p reám bulo , paso a va lo ra r p e rsonalm en te  lo acaec i
do en el desfile  p rocesional de M aría  D eso lada, o tra  vez 
en poco tiem po.

P rim ero , tras esta r toda la sem ana el tiem po  con m u
cha p ro b ab ilid ad es  de chubascos, llega la hora de la sa li
da y una vez m ás no hay p rev is ió n  de lo que se tiene que 
h acer si llega la lluv ia ; y llegó  y nadie estaba  preparado  
para  la ocasión . Se in ten ta  poner un p lástico  y com o deja 
de llover, no se pone, pero  la lluv ia  sigue am enazando. 
Los "herm anos" se m archan , los ce ladores van de un lado 
a otro  sin saber que hacer y los m iem bros de la Jun ta  se 
con trad icen  en sus ó rdenes, un caos, verdaderam en te  un 
caos, una verg ü en za  de o rgan izac ión , ¿ fa lta  de tiem po  o 
qué? En mi m odesta  op in ión , lo p rim ero  es la o rg an iza 
ción de n uestros cu ltos y n u estra  p ro cesió n , y después las 
obras cu ltu ra les y lúd icas que se vean oportunas siem pre 
y cuando no repercu tan  en el buen  func ionam ien to  de la 
H erm andad .

Segundo, según llega a m is o ídos, aparte  de p o d er p o 
ner el p lástico  a nuestros pasos, hubo o tra  p o sib ilid ad : re 
tro ced er unos m etros y m eternos en la P arroqu ia  de San 
Pedro (com o p arece ser que nos o frec iero n ), ¿por qué no 
se barajó  esta  opción? E spero  que no fuese porque algún 
m iem bro  no d eseara  que M aría  D eso lada en tra ra  en San 
Pedro, pues qu iero  reco rd ar que hay herm anos de las dos 
P arroqu ias. N os hub iéram os ahorrado  p risas , ag lo m era
ciones y agua, m ucha agua. M ás nos hub iera  valido  una 
re tirad a  a tiem po que un "desfile"  de d esp ro p ó sito s , sin 
gob ierno , sin apenas nazarenos y con carreras. L uego, el 
D om ingo de R esu rrecc ió n , an tes de la M isa, se pod ría  
hacer hecho el cam bio  de P arro q u ia  y creo que no h u b ie 
ra pasado  nada por ello .

Y tercero  y ú ltim o , la llegada a Santa M aría , cerrada, 
las go tas que em papan el m anto , las im ágenes y las ilu 
siones de los pocos que aún seguíam os; nad ie  hab ía  caído 
en cuen ta  que era m ás tem prano  que de costum bre  y que 
no fuera nadie a abrir, com o es natu ra l, pues estaba ce 
rrada. ¿No pudo a lgu ien  ade lan tarse  y bu scar las llaves? , 
¿es que nadie de la Jun ta ten ía  "las llaves del reino" para 
cu a lq u ie r im prev isto  com o éste? G rave, m uy grave este 
olvido.

Supongo que no se o lv idarán  en el p róxim o C abildo  de 
dar las oportunas ex p licac io n es a los herm anos que nos 
quedam os con la V irgen hasta  el final, creo que nos las 
m erecem os y que sea m ás reposado  y sin p risas que el 
an terior. Q ue no haya o tros asun tos que in te rfie ran  la du 
ración.

G racias por la p u b licac ió n  y reciban  un saludo  todos 
los lectores.

A N I B A L
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CONOCIENDO DAIMIEL
Continuamos con los nombres de las calles que, a lo largo de 

la historia, han cambiado en Daimiel:
5) Calle Calixto Hornedo

Llamada del Ojo gordo hasta el año 1887, a partir del cual, 
su denominación cambió a la actual de Calixto Hornedo.

Se cam bió el nom bre de Ojo gordo por el de Calixto  
Hornedo, para honrar a este hombre, natural de Pozuelo de 
Calatrava y oriundo de Daimiel, que fue un religioso de la Resu
rrección del Señor. Excelente maestro de Gramática, Retórica, 
Humanidades y lenguas extranjeras, como también fue desta
cado poeta y doctísimo en la Sagrada Escritura. En el año 1775, 
siendo maestro de retórica de las Escuelas Pías de España, dio 
a luz una obra con el título "Elementos de retórica” para uso de 
las Escuelas.

Ojo Gordo: Este nombre se debe a que el 5 de enero de 
1575, en la entonces villa de Daimiel, del matrimonio formado 
por María Sánchez y Pedro López de Lope López, nación un 
hijo "monstruo" que tenía un sólo ojo en la frente  muy grande 
y la cara normal. Tenía las cejas por debajo de ese ojo, dos 
grandes orejas, y cuatro dedos más abajo de donde suelen es
tar. En todo lo demás, tenía un cuerpo bien formado y proporcio
nado de mujer, sin faltarle ni sobrarle nada más. Nació viva y 
duró "tres o cuatro credos" viva y meneando brazos y manos, 
tras este breve instante, falleció.

6) Calle CARDENAL M ONESCILLO
Antes, hasta el año 1887, su nombre fue de Don Andrés. Sólo 

a partir de este año adquiere, hasta nuestros días, su actual nombre.
Antolín M ONESCILLO y Viso: Nació en 1811, en Corral 

de Calatrava (Ciudad Real), y murió en el año 1897 en Toledo. 
Alcanzó la máxima jerarquía eclesiástica. De familia muy m o
desta , estud ió  T eología en Toledo, destacando  ya com o 
seminarista. Más adelante fue nombrado canónigo de Granada 
y, a las 50 años de edad, obispo. Lo fue de las diócesis de 
Calahorra, Calzada y Jaén. Posteriormente fue arzobispo de 
Valencia en 1877. En 1892, por sugerencia del Papa León XIII, 
lo designaron Arzobispo de Toledo y Primado de España, jerar
quía que mantuvo hasta su muerte. Fue un hábil orador y, desde 
su juventud, publicó numerosos artículos en defensa de la reli
gión. Formó parte de las Cortes Constituyentes de 1869.

JESU S RODRIGUEZ D E GUZMAN

Da Ma ANGELES 
RODRIGUEZ 

BARBERO GIMENEZ 
DE LOS GALANES

Falleció en Alcalá de Henares el 27 de marzo de 2005, 
a los 82 años de edad

1 > .  E .  P .
Sus hermanos: Mariana y Santos, 

sus sobrinos, sobrinos políticos y demás familiares. 
Agradecen todas las muestras de cariño recibidas y 

ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.
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DUPLICA A UNA REPLICA
Acuso recibo de la contestación que la JUNTA DIRECTIVA DE 

LA HERMANDAD DEL SANTISIMO CRISTO DEL SEPULCRO, 
publicada en el pasado número de este periódico y referente a un artícu
lo mío en el especial de Semana Santa.

La referida réplica está plagada de descalificaciones y juicios de 
valor hacia mi persona, o a actuaciones mías en Radio, TV o Prensa, 
realizadas por mi. Desde luego no pienso entretenerme en buscar pun
tos flacos para descalificar a cada uno de los integrantes de la referida 
Junta Directiva, por la poderosa razón que solo sirven para denotar la 
talla ética del que las emite; en cuanto a la referencia a lo de la edad, les 
remito a la 2a paite de El Quijote, en el Prólogo, y verán la contestación 
de Cervantes a Avellaneda sobre este particular.

Ustedes afirman que: "nos dedica a los miembros de la Her
mandad del Santísimo Cristo del Sepulcro, tachándonos de incultos, 
musicalmente hablando".

Esto que, tan rotundamente afirman ni ha salido de mi pluma, ni 
ha pasado por mi mente; Uds. distorsionan y cambian lo que yo 
escribí y esto es grave, de la mayor gravedad, y tiene un nombre...

Lo que yo escribí es: "...no están muy al tanto de la cultura 
operística...", y esto es, ustedes lo deben saber mejor que yo, que la 
ópera es una obra dramática teatral, cantada en toda su extensión, 
con el consiguiente acompañamiento musical y el soporte literario 
de la obra ya fue considerado un "dramón", que contiene en su 
argumento dos asesinatos, dos suicidios y la crueldad del Barón 
Scarpia, ministro del Gobierno de los Estados Pontificios, por lo que de 
forma clara ataca al Gobierno Papal; ustedes pueden disculpar humana
mente estos delitos contra la vida en su ánimo de magnificar y ensalzar

el libreto, sustento de la maravillosa e inspirada partitura musical de Puccini, 
elevándolo a la categoría: "...de un amor puro, ideal y utópico. AMOR 
en definitiva como entrega total". Pero en el mismo renglón, ustedes, 
reconocen y aquí si que estoy totalmente de acuerdo: "Solo hay un amor 
ideal que es el que sintió Dios por los hombres".

¿Qué de extraño tiene que al escuchar la partitura de "Tosca" la 
imaginación nos lleve al contenido del libreto?, ¿no les recuerda al 
carnaval, a Vds., la "Marcha Fúnebre, de Chopin?. Texto literario y 
música se hicieron el uno para la otra y donde más brilla es en su 
representación operística teatral, aunque también es válida como 
pieza de concierto, y esto es para mi la cultura del mundo de la 
ópera, y no lo que Vds. me han atribuido.

Luego hacen juicios de intención sobre lo que yo pueda opinar 
de tal o cual marcha semanasantera, en la que llevan incluidos acor
des de composiciones célebres, algo que yo no mencioné en ningún 
momento, pero ya que me invitan a opinar les diré que las composi
ciones musicales, para mi, son buenas o rechazables por si mismas, 
pues, si por las circunstancias de incluir fragmentos de otras famo
sas, tendríamos que admirar el "Rascayú" o "Juanita Banana" que 
como, sin duda saben, lo hacen.

De todas maneras si los cofrades del Santo Cristo del Sepulcro esti
man que el párrafo referente a no estar muy al tanto de la cultura operística, 
(que no musical), desde ahora lo retiro y pido disculpas. ¿Piensan Vds. 
hacer lo mismo con referencia a las inciertas palabras que me atribu
yen?

Cordialmente les saludo:
JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

PR IM E R  A N IV E R SA R IO

t DOÑA 
Ma JOSEFA 
GALIANA 
SANCHEZ 

MONTAÑEZ
Falleció en V alladolid , el 4 de Junio de 2004  

a los 90 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacram entos 
y la Bendición de su Santidad

)

Sus hijos: A scensión (Vda. de Ram ón Carm ona), 
Jesús, José, Ferm ín y  M aría del Pilar; 

hijos políticos: Rafi, Carmen, Rimun y  Luis, 
nietos, biznietos y  demás familiares

Suplican una oración por su alma 
y agradecen las m uestras de condolencia recibidas

tDa MANUELA 
MARTIN 

PORTUGUES 
RUIZ DE LA 
HERMOSA

Falleció en Palma de Mallorca, 
el 28 de marzo de 2005, 

a los 80 años de edad

H abiendo recibido los Santos Sacram entos y 
la Bendición de Su Santidad

D.E.P.
Su esposo: José M a G arcía M uñoz Sánchez C am acho; 
sus hijos, hijos políticos, nietos y  dem ás familiares

Suplican una oración por su alm a  
y agradecen las m uestras de condolencia  recibidas

D.E.
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ASOCIACION DE DAIMIELEÑOS EN MADRID
CICLO CULTURAL DE NUESTRO 50 ANIVERSARIO
Seguimos celebrando el CICLO CULTU

RAL, que organizamos con motivo de nuestro 
"50 ANIVERSARIO", y que al igual que en 
los dos primeros días ya celebrados (sába
dos días 2 y 9 de abril), seguirá teniendo 
lugar en el Salón de Actos de la Casa de 
Castilla La M ancha de Madrid, calle de la 
Paz, 4, Io derecha.

Sábado día 7 de mayo 
3o día del ciclo: a las 19,30 horas 

La conferencia sobre "LOS DAIMIELE- 
' ÑOS EN EL MUNDO" la pronunciará la dai- 
mieleñaDra. Da María Paz MARTIN-POZUE- 
LO CAMPILLOS, Vicedecana de la Facul
tad de Humanidades, Comunicación y Do
cumentación de la Universidad Carlos III de 
Madrid, y será presentada por el Secretario 
General de nuestra Hermandad/Asociación 
Don Julián SANCHEZ-CAMACHO GARCIA- 
MUÑOZ.

Jueves día 19 de mayo 
4o día del ciclo: a las 19,30 horas

La conferencia correrá a cargo de nues
tro  p a is a n o  el E x cm o . SR. D. Jo sé  
SANROMA ALDEA, Presidente del Con
sejo C onsultivo de la Junta de C om uni
dades de C astilla  La M ancha, y será p re
sentado por Da M aría Paz M ARTIN-PO- 
ZUELO CAM PILLOS, V icede-cana de la 
facultad de H um anidades, C om unicación 
y D ocum entación de la U niversidad C ar
los III de M adrid.

Sábado día 21 de mayo 
5° día del ciclo: a las 19,30 horas 

N uestro querido paisano, el poeta y 
escritor D. MIGUEL GALANES nos ha
blará sobre "DAIMIEL EN LA MEMORIA
Y EL PENSAM IENTO" y será presentado 
por nuestra herm ana/socia Da M aría de 
los Angeles NOBLEJAS DE LA FLOR.

Sábado día 28 de mayo 
6o día del ciclo, a las 19,30 horas 

Presentación del disco com pacto que 
con m otivo de nuestro "50° A N IV ERSA 
RIO" ha editado nuestra Hermandad-Aso- 
ciación y cuyo intérprete es nuestro her
m ano-socio y m iem bro de la Junta D irec
tiva PACO VILLAR, que será presentado 
por D. Luis F. LEAL, v icepresidente p ri
m ero de la Casa de Castilla La M ancha de 
M adrid. Este disco com pacto consta de 
18 tem as m usicales, siendo el tem a p rin
cipal el him no-plegaria dedicado a nues
tra Im agen Titular. A esta presentación 
nos han prom etido su asistencia varios 
intérpretes de la copla y la canción espa
ñola y diversos m edios de com unicación 
de gran renom bre.

AVANCE SOBRE LOSACTOS 
DEL MES DE JUNIO

JUEVES2 DEJUNIO, 
a las 20,00 horas, MISA FUNERAL

En la iglesia parroquial de Santiago el 
Mayor y Nuestra Señora de las Cruces (tam
bién Convento de las COMENDADORAS DE 
SANTIAGO), calle de Quiñones, 14, por los 
Difuntos de la Hermandad-Asociacion y to
dos sus colaboradores y simpatizantes. 

DOMINGO 5 DE JUNIO, 
PEREGRINACIÓN ALSANTUARIODE 

LAS CRUCES EN DAIMIEL 
La salida de Madrid, a las 7,00 horas 

desde la Cafetería Alberto, calle de Alcalá es
quina a Julio Camba, muy cerca de la Plaza de 
Toros de las Ventas. A las 9,00 horas se inicia
rá la peregrinación desde la Ermita del Cristo 
de la Luz, en Daimiel, por el Camino de las Cru
ces hasta el Santuario. A las 12,00 horas Santa 
Misa y Salve. Al finalizar PACO VILLAR can
tará el himno plegaria en honor de Nuestra 
Señora de las Cruces.

Luego nos trasladaremos al restaurante 
LAS BRUJAS, a la Comida de Hermandad, 
cuyo cubierto cuesta 18 euros.

Por las tarde nos trasladaremos al Parque 
Nacional de LAS TABLAS DE DAIMIEL.

El precio del viaje es de 12 euros. Y el viaje 
y la comida 30 euros.

Invitam os a todos los daim ieleños que 
deseen acom pañarnos en la p e reg rin a 
ción. Si quieren acom pañarnos en nues
tra Com ida de Herm andad, deben infor
m arse en E lectrodom ésticos PEDRITO, 
calle Fontecha, 10.

MARTES 7 DE JUNIO 
PREGON YEXALTACION DE 

LAS FIESTAS, a las 19,30 horas
Tendrá lugar en nuestra sede social de la 

Casa de Castilla La Mancha de Madrid, calle 
de la Paz, 4, Io. EL PREGON correrá a cargo de 
D3 MARIA DOLORES GONZALEZ-MOHINO 
SANCHEZ-BERMEJO, Concejala de Cultura 
del Excmo. Ayuntamiento de Daimiel, Será pre
sentada por D“ MAGDALENA LOPEZ CORIA, 
Directora de la Coral Municipal de Daimiel 
"MOLTO VIVACE".

DEL MARTES 7 AL 
VIERNES 24 DE JUNIO,

EX PO SIC IO N  DE FO TO G RA FIA  
"DAIMIEL EN IMAGENES 1900-1970", EN LA 
CASA DE CASTILLA LA MANCHA DE MA
DRID

La inauguración de esta Exposición tendrá 
lugar el martes día 7, al finalizar el PREGON de 
las Fiestas.

DELMIERCOLES8DEJUNIO AL VIERNES 
10 DE JUNIO, a las 20,30 horas, en la 

IGLESIA DE SAN FRANCISCO DE SALES 
DE LAS RR. SALELAS, calle San Bernardo 

72, de Madrid.
SOLEMNE TRIDUO EN HONOR DE 

NUESTRA SEÑORA DE LAS CRUCES, dirigi
do por el daimieleño Padre carmelita D. MA
NUEL MARTIN DE LA SIERRA, Capellán- 
Asesor de la Asociación de Daimieleños Resi
dentes en Valencia. Se iniciará con el Santo 
Rosario, seguido de la Eucaristía y el canto de 
la SALVE. En estos actos religiosos actuará 
el Coro de las RR. Salesas.

SABADO DIA 11 DE JUNIO, a las 12,00 
horas, "SABATINA" EN LA CATEDRAL 

L A RE AL DE LAALMUDENA DE MADRID 
Estará presidida por nuestro Capellán-Ase

sor el limo, y Rvdmo. Monseñor D. ANTONIO 
ASTILLERO BASTANTE. En este acto, actua
rá la Coral Municipal de Daimiel "MOLTO 
VIVACE".

DOMINGO 12 DE JUNIO.
A las 10,00 horas, PROCESIÓN de nuestra 

Imagen Titular por el Barrio de San Bernardo 
de Madrid, presidida por D. ANTONIO ASTI
LLERO BASTANTE. Acompañará la Banda de 
Tambores y Cometas de los "COLORAOS", 
entre otras.

A las 12,00 horas, MISA SOLEMNE 
CONCELEBRADA, presidida por el Cardenal 
Arzobispo de Madrid D. ANTONIO MARIA 
ROUCO VARELA, en la iglesia del Monaste
rio de los BENEDICTINOS de Santa María la 
Real de Montserrat, calle San Bernardo, 79, en 
Madrid. Actuará la Coral Municipal de Daimiel 
"MOLTO VIVACE".

A las 14,30 horas, COMIDA DE HERMAN
DAD en el restaurante "ORFEO", CALLE DE 
ALCALA 184. Nos acompañarán diversas au
toridades civiles y religiosas. Al finalizar, ha
brá un FIN DE FIESTA, en el que intervendrán 
PACO VILLAR, MARIA ELENA, QUINTIN DE 
LA MANCHA y el guitarrista JOSE LUIS RO
MERO. Precio del cubierto: 36 EUROS.

NOTA: Para los actos del día 12 de junio 
en Madrid, saldrán autocares desde Daimiel, a 
las 7,00 horas, por el precio de 12 EUROS. Para 
la RESERVA e INFORMACION de todos y cada 
uno de nuestros actos, os rogamos os dirijáis 
a nuestro Delegado en Daimiel, D. PEDRO 
DIAZ-SALAZAR ESCUDEROS (Electrodo
mésticos PEDRITO, calle Fontecha, 10). 

Cordialmente
POR LA JUNTA DIRECTIVA 

JULIAN SANCHEZ-CAMACHO 
GARCIA-MUÑOZ 

SECRETARIO GENERAL

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #185, 1/5/2005.



Mayo 2005 
Pá§. 30 i a s i m u s ^n e n a i n / n e i -

INICIO DE LOS ACTOS CONMEMORATIVOS DE LA 
«DACION DE LA HERMANDAD "VIRGEN DE LAS CROCI •*»

Con el pomposo título de “Ciclo Cultu
ral”, la Hermandad “Virgen de las Cruces” ha 
proyectado algunas conferencias con las que 
dar inicio a los actos conmemorativos del 
quincuagésimo aniversario de su fundación. 
La primera de ellas tuvo lugar el pasado día 2 
de abril y versó sobre el candente y a la vez 
espinoso problema de la Inmigración, y mas 
concretamente sobre la Cooperación Inter
nacional, considerada ésta como remedio para 
atenuar las trágicas situaciones a que se ven 
abocadas innumerables personas, al empren
der desde sus países de origen respectivos la 
intrincada aventura de conseguir su asenta
miento, y con éste una vida mejor, en alguno 
otro país distinto al suyo.

Fue pronunciada por Da Guadalupe Mar
tín González, directora de la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha, de quien hizo la 
presentación oportuna D. Juan Blanco, en 
ausencia de la anunciada concejala de Cul
tura del Ayuntamiento de Daimiel. A lo lar
go de ella la conferenciante dio a conocer a 
la no muy numerosa audiencia, que la Co
munidad castellano-manchega ocupa, en
tre todas las restantes autonomías españo
las, el tercer lugar por la cuantía en sus 
aportaciones al Desarrollo Internacional, y 
el primero de ellos si esa valoración se es
tablece en función de sus respectivas ren
tas per cápita, dato éste altamente revela
dor del grado de solidaridad de sus gentes. 
Así mismo manifestó que su campo de ac
tuación comprende proyectos diseminados

por todo el mundo, aunque prioritariamente 
se atienden los que tienen al continente afri
cano como destino, por ser éste el que mas 
necesitado de prestaciones se encuentra y, a 
su vez, el mas desasistido.

Su conferencia fue altamente ilustrativa 
por la cantidad de datos que aportó, desco
nocidos para la mayoría de los asistentes, ha
ciéndose obligado resaltar el parangón que 
para ponerle fin estableció -obviamente, y así 
lo hizo notar, sin la menor analogía en las cir
cunstancias respectivas- entre el movimiento 
migratorio suscitado tiempo atrás entre los 
daimieleños, con Madrid y Valencia como

destino preferente, y el existente en la actua
lidad en países con un nivel socio-económi
co bajo, con España como objetivo.

Una segunda conferencia, bajo el titulo 
“Los daimieleños y Daimiel”, tenía lugar el 
día 9. Corrió a cargo del que podemos consi
derar auténtico erudito tomellosero D. José 
López Martínez, un viejo conocido de la Her
mandad, para la que ya había disertado en 
alguna ocasión a lo largo de los años 80, lo 
que le valió en su día el reconocimiento de 
ser nombrado Socio de Honor de la en aquel 
entonces conocida como Asociación. Su ex
posición resultó ser, en contraste con su títu
lo, una exaltación de toda la zona geográfica 
manchega en la que tienen lugar las mas co
nocidas aventuras de D. Quijote, de cuya fi
gura, aún sin proponérselo, dejó notar su per
sonal predilección, a la vez que hacía patente 
su dominio y sus profundos conocimientos 
sobre la obra de Cervantes.

Su dilatada experiencia profesional y hu
mana, como hizo notar D. Enrique Pastor en 
su presentación; su fácil y amena oratoria, y 
su idílica veneración, diría yo, por la novela 
cervantina, convirtieron su disertación en una 
gozada para el, de nuevo, escaso auditorio 
presente, finalizándola con una sorprendente 
afirmación, cuyos motivos nos son totalmente 
desconocidos: La daimieleña Mercedes Fisac 
era una muestra personificada de ese tipo de 
mujer manchega que Cervantes ensalza y que 
Azorín idealiza.

PEDRO GONZALEZ MOHINO

Conferencias sobre la fundación de 
la Asociación "V irgen de las Cruces"

Las conferencias se han realizado como 
viene siendo habitual, en la Casa de 
' *  Castilla La Mancha, en Madrid
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LA CASTA DE
Emocionante, rabiosamente emocionante resultó la actuación 

de Luis Miguel Vázquez en su segundo toro correspondiente a la 
final del certamen Puerta Grande que se celebró el domingo 24 de 
abril en Toledo.

Con calentura de gloria y sin pestañear se fue a recibir a 
portagayola al astado de "La Dehesilla", saliendo arrollado por su 
oponente, lo cual hizo subir la adrenalina tanto al torero como a los 
aficionados. Las posteriores verónicas, dos excelentes, y la media 
de broche, pusieron la plaza a revientacalderas. Pero lo mejor esta
ba por llegar. Tras un tercio de varas, con derribo incluido y algu
nos momentos de confusión y peligro, proporcionado por el genio 
del burel, vino el orden y lucimiento en banderillas de Félix Jesús 
Rodríguez, que se desmonteró para dar paso a una faena de las 
más emocionantes que hemos presenciado últimamente. Luis Mi
guel Vázquez, pleno de valor y ganas, proporcionó dos tandas de 
derechazos venciendo la inclemencia del viento y las malas inten
ciones del incierto morlaco, al que se pasó muy cerca. Ya con la 
mano izquierda, el daimieleño toreó por naturales primorosos , pro
fundos, colocándose en cada momento y ocupando sitios com
prometidos, pareciendo imposible a veces que toro y torero com
partieran casi el mismo espacio físico, pero saliendo siempre airo
so el manchego y venciendo claramente en la partida con lo cual 
los nervios, la emoción y el auténtico espítiru taurino invadían los 
tendidos. El comúpeta, proporcionó una voltereta al diestro, que 
sin mirarse, volvió a enjaretarse son su adversario arrancándole 
naturales de muy bella factura jugándose el tipo en cada uno de

COMIENZA LA TEMPORADA PARA EL
El acto de presentación del Club Ciclista Daimiel-Grupo Dico, 

celebrado el pasado 22 de abril, fue el pistoletazo de salida para la 
temporada 2005, en las distintas categoría que componen este 
club ciclista de nuestra localidad, dicho Club lo forman este año 
34 ciclistas.

Dos días más tarde, los corredores de nuestra localidad co
menzaban sus primeras pruebas de la temporada. Los cadetes se 
desplazaban a Tarancón, para disputar el Memorial Luis Ocaña, y 
aquí en nuestra localidad se celebraba el 2o Memorial "Raúl Plaza", 
prueba destinada a categoría escuelas, y en la que se dieron cita 
alrededor de 120 corredores, divididos en seis categorías. Los 
corredores daimieleños tuvieron una actuación muy meritoria, ocu
paron la segunda posición en podiums conseguidos, detrás del 
conjunto tomellosero del Rualje.

Los resultados fueron los siguientes:
GINKANA
1. Rubén Velázquez Merino CC Daimiel-Grupo Dico
2. José Luis Calzada CC Almagreño
3. Marcos García Carpintero CC Daimiel-Grupo Dico
CATEGORIA MINIPROMESAS (Carrera en línea 1 km.)
1. Marcos García Carpintero CC Daimiel-Grupo Dico
2. Jesús Román Arroyo CC El Fresno
3. Jaime Hurtado Coronado CC Moraleño
Los puestos del resto de corredores fueron: Rubén Velázquez Merino 

4o, Alberto Díaz Blanco 6o y Javier Sánchez Camacho 10o
CATEGORIA PROMESAS (2 KMS.)
1. Juan Camacho del Fresno CC Valdepeñas
2. David Valle Piqueras CC Valdepeñas
3. Sheila Hernández CC Valdepeñas 

y primera femenina de la categoría
Los corredores locales ocuparon las siguientes posiciones: Diego 

Díaz Salazar fue 6o, Celia Díaz Salazar 7a, Javier Pérez Morales 8o,

UN TORERO
ellos. Los pitones le rozaban la taleguilla en cada muletazo y, ade
más, el incómodo viento. Un estoconazo en todo lo alto, acabó con 
la vida del toro entre el clamor de la plaza de Toledo totalmente 
rendida a la faena de Vázquez plena de garra, pasión, torería, casta 
y valor, mucho valor. El daimieleño demuestra en cada corrida que 
de verdad quiere ser torero. Este es el único camino; la verdad del 
toreo.

La multitudinaria y clamorosa petición de las dos orejas, sólo 
fue atendida en la mitad por el usía. Qué le vamos a hacer. A Luis 
Miguel se le regalan pocos triunfos, pero sin embargo entre la afi
ción queda la imágen de un torero que sale realmente triunfador y, 
sobre todo, muy proyectado de este certamen. ¡¡¡Torero, torero, 
torero!!! fue el coro de despedida.

A propósito de la afición, digno de resaltar es la presencia de 
cerca de mil quinientos aficionados desplazados desde Daimiel en 
su mayoría y Almagro, Ciudad Real, Torralba de Calatrava, Ma
drid, Moral de Calatrava, Almodóvar del Campo, Manzanares... 
para arropar a su torero, que está consiguiendo reactivar a la afi
ción ganando partidarios cada vez que torea. Era una estampa de 
ayer el desplazamiento de los aficionados siguiendo a su torero. 
Luis Miguel Vázquez ha logrado que esta bella comunión se ponga 
otra vez de moda, con lo difícil que está el mundillo del toro en la 
actualidad. Para ellos fue el brindis con el que el diestro de Daimiel, 
quiso agradecer esta complicidad.

Y es que Luis Miguel Vázquez, engancha.
UNO DEL PUEBLO

CLUB CICLISTA DAIMIEL-GRUPO DICO
Carlos Susmozas 13°, Carlos Aranda 15° y Sergio García Carpinte
ro 16°.

CATEGORIA ALEVIN Io AÑO (5 KMS.)
1. Simón Mora CC El Fresno
2. María Carretero Castro Rualje de Tomelloso 

y primera femenina de la categoría
3. David Morales García CC Almagreño
Los ciclistas daimieleños ocuparon: Oscar González del Campo 

8o, María Angeles García Manzanares 10a, Victor García Carpinte
ro 12° y David Rivas 13°.

CATEGORIA ALEVIN 2o AÑO (10 KMS.)
1. José Antonio Ramírez Lebrón CC Almagreño
2. Joaquín Jiménez Rodríguez Rualje Tomelloso
3. José María Martínez Rualje Tomelloso
Primera Femenina Belén Carretero del Rualje Tomelloso
El puesto de los locales fueron: Andrés Díaz Blanco 4o, Juan 

Alcázar Velázquez 7o, Carlos Sánchez Camacho 13o, Irene Moraga 
14a y Manuel Tato 16°.

CATEGORIA INFANTIL Io AÑO (15 KMS.)
1. Damián Romero Rualje Tomelloso
2. Borja Barba Rualje Tomelloso
3. Jesús Alberto Rubio Rualje Tomelloso
Ia Femenina: Pilar Martín Morales CC Daimiel Grupo Dico 

(ocupó la 7a posición) Jesús Velázquez Merino fue 1 Io
CATEGORIA INFANTIL 2o AÑO (20 KMS.)
1. Pablo Serrano Rualje Tomelloso
2. Daniel Aguilera CC El Fresno
3. Diego Fernández Moral CC Daimiel-Grupo Dico
Primera Femenina: Irene Gómez del Pulgar, C.C. Daimiel-

Grupo Dico (ocupó la décima posición)
Javier Ramírez Núñez de Arenas fue 7o.

I f l g  I K  Mayo2005
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T.G.C.
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P1MA REAL MADRID DE DAIMIEL
El pasado día 3, con motivo de cum

plirse el LUI Aniversario de la Peña, se 
celebraron diversos actos:
A las 17,30 horas, en memoria de los 

difuntos de la Peña, se celebró una misa 
en la iglesia Santísimo Cristo de la Luz, 
a la que asistieron numerosos socios.
Asam blea G eneral O rdinaria y 

Extraordinaria.
En cumplimiento de lo ordenado por 

los artículos 7 y 8 de los Estatutos por 
los que se rige esta Peña, a las 18,00 
horas en primera convocatoria, y a las

2°.- Memoria de Secretaría.
3a.- Balance-Resumen de contaduría.
4°.-Mociones de la Junta Directiva.
5°.-Proposiciones de los Socios.
6°,- Ruegos y preguntas.
Todos los puntos fueron desarrollados con absoluta normali

dad, aprobándose en todos los términos.
Finalizada la Asamblea General Ordinaria, se pasó a la EX

TRAORDINARIA, que contaba con un solo punto en su or
den del día:

Elección de presidente.
Por el actual presidente, Juan Manuel Rodríguez Barbero, se 

expone un breve resumen de los hechos más destacables duran
te el mandato que ahora cumple, poniendo 
el cargo a disposición de la Asamblea, ma
nifestando que diecisiete años al frente de 
la misma, son m uchos años, por lo que 
considera muy conveniente para la Peña, 
que sea relevado en el cargo, agradecien
do públicam ente a todas las personas que 
han pasado por la Junta Directiva su ex
celente colaboración, pues sin ellos, hu
biera resultado im posible conseguir cier
tas m etas. Se producen diversas in ter
venciones de los socios asistentes, en el 
sentido de que debe continuar al frente 
de la m ism a, puesto que tan to  él com o 
su Jun ta  D irectiva , están  traba jando  a 
p lena sa tisfacc ió n  de la A sam blea. In 
te rv iene  de nuevo el presidente, insis
tiendo en la conveniencia de que pase 

una persona nueva. Después de una pausa sin que nadie se 
presentase como candidato, por aclam ación de todos los asis
tentes, fue ratificado en el cargo, D. Juan M. Rodríguez Bar
bero.

T O M A S GARCIA 
C ON SUEGRA

19,00 horas en segunda, se celebraron dichas Asambleas con 
el siguiente orden del día:

General Ordinaria:
1°.- Lectura del acta anterior y aprobación si procede.

EL DAIMIEL G  F. DA UN PASO IMPORTANTE
El pasado día 23 el Daimiel daba un paso importante, para con

seguir la permanencia al derrotar al Torrijos por dos goles a cero. El 
Torrijos es un rival directo, que a iguales puntos se le gana por 
"golaverage". Se ganó la primera batalla pero no todo está hecho, 
nos quedan dos finales más en nuestro campo, una contra el Hellín, 
conjunto que el año que ya está descendido de categoría, y que es 
un conjunto que en temporadas anteriores ha luchado por los pri
meros puestos de la clasificación, este año ha apostado por la can
tera, lo que le ha llevado a perder la categoría. La segunda final nos 
enfrentará al Toipedo que aún está vivo, aunque también le quedan 
pocas opciones de conseguir la permanencia.

Cuando estamos haciendo nuestro comentarios, quedan cin
co jom adas por disputarse, y hay seis equipos jugándose la per
manencia, que son Daimiel, 35 puntos, Torrijos 33, Socuellamos 
34, Cuenca 36, Tarazona 33, Conquense 35, como mínimo uno 
de estos debe acompañar al Hellín y al Torpedo, pero la cosas

no están todavía decididas. El Talavera y el Tomelloso, conjun
tos ambos de la 2a B, también se están jugando la permanencia 
en su categoría. Si alguno de ambos bajaran arrastrarían a otro 
equipo más de la Tercera División. Por lo que el Daimiel debe 
ganar los dos partidos en casa y sacar algo positivo en sus des
plazamientos a Villarrobledo, Talavera y Guadalajara.

Aún no ha finalizado la temporada 2004-2005 y el mandata
rio del club, Ensebio Villar, ya está trabajando de cara al próximo 
año. Uno de los cambios que se están programando es la rees
tructuración de la junta directiva. Podemos adelantar que hace 
unos días se llegó a un acuerdo don Pedro Sánchez de Pablo 
para que se haga cargo de la vice presidencia, y Luis Miguel 
Fernández Bravo hará lo propio como secretario económico. Tam
bién la empresa Cosadi que ha patrocinado al Daimiel C. F. du
rante esta temporada, ha renovado el contrato para el año próxi
mo, además se esperan nuevas empresas. T.G.C.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #185, 1/5/2005.



i n f  h i h f h i b  f f y f  M a r z °  2 0 0 5

LOS JUVENILES CON LOS DEBERES 
BIEN HECHOS

p e p o e r e c

LA PERMANENCIA 
ASEGURADA

Ya van quedando menos partidos para 
finalizar la primera temporada que el Atlé
tico de Daimiel ha participado en al Pri
mera Autonómica. La línea que se marcó 
lajunta directivajunto al plantel técnico era 
hacer un digno papel y conseguir la perma
nencia. Ambas cosas están conseguidas, el 
conjunto de Paco Madrid se ha encontrado 
cómodo en la categoría, la clasificación, sal
vo al principio de la temporada, ha sido una 
media alta, y los aficionados han disfrutado 
del juego de su equipo. Quedan seis parti
dos para cerrar la temporada, en estos mo
mentos se encuentra en el puesto diez, y 
ahora se puede mejora la clasificación con 
la tranquilidad de haber mantenido la cate
goría. T.G.C.

FINALIZO LA 
COMPETICION DE 

BALONMANO
Finalizó la temporada 2004-2005 del 

Balonmano donde Daimiel ha tenido un 
representante, el Interflux. Esta ha sido 
su mejor temporada de las seis que esta 
conjunto lleva desde que se fundó. Ma
nuel González de la Aleja fue el fundador 
de este equipo, haciéndose cargo de la pre
sidencia, comenzando con jugadores muy 
jóvenes que se ha ido haciendo poco a 
poco, y que en las primeras temporadas 
todos los partidos se contaban por derro
tas. Se sufrió mucho, pero este año se ha 
realizado una muy buena temporada, ha 
sido un equipo que se ha respetado, se han 
conseguido victorias importantes, fruto del 
trabajo. Se ha contado con un buen entre
nador como ha sido Yordi, el equipo ha 
trabajado bien, y los aficionados han podi
do disfrutar del juego de su jugadores.

Quizá la nota más negativa de ese equi
po ha sido que su presidente ha dejado el 
club por asuntos personales, cuando ha sido 
un hombre que lo ha dado todo por el club. 
Una lástima que Manolo no siga en la pre
sidencia, porque hombres como el se ne
cesitan en cualquier club. Ahora comien
za una nueva era en la que hay que se
guir trabajando para que los aficionados 
sigan manteniendo la ilusión y el trabajo 

¿le sus antecesores._____________ T.G..Cv

Seis partidos quedan para que finali
ce la tem porada de la Liga N acional 
Juvenil, y nuestros juveniles han hecho 
bien los deberes. Pueden quedar en una 
m agnífica quinta o sexta plaza, que está 
muy bien. M ucho trabajo y sacrificio ha 
podido ser la nota más destacable de 
este conjunto. A unque el objetivo m ar
cado com ienzo de la liga era la perm a
nencia, esta estaba asegurada en la p ri
m eras jornadas cuando se veía un con
jun to  de buenos jugadores, que lucha
ban en cada partido consiguiendo v icto
rias im portantes, ante equipos que se 
preveía que iban a estar por encim a del 
nuestro, y van a term inar la liga por de
bajo de los daim ieleños. Buen trabajo 
del cuadro técnico encabezado por Joa-

EL DAIMIEL B NO
M ucho trabajo  le está costando al 

conjunto de la Segunda Autonóm ica  
ganar sus partidos. Son m uchas jo rn a
das sin conseguir una victoria, y lo más 
grave es que no gana un partido en casa 
desde el 7 de noviem bre. Solo ha con
seguido alzarse con la victoria frente al 
V alenzuela y el San A gustín . Rom án 
Cejudo, entrenador de este conjunto, tie
ne problem as para m entalizar a sus ju 
gadores, y hacerles saber que hay que 
trabajar duram ente y tom arse los parti-

quín Calahorra que ha sabido m eter a 
sus jugadores en la lucha por los prim e
ros puestos. N uestros jugadores pueden 
presum ir que han llegado a alcanzar la 
tercera plaza de la clasificación en las 
jornadas 2, 15 y 17. En estos m om entos 
la posición que ocupa es al quinta, que 
es m uy buena clasificación.

Sin em bargo los juveniles provin
ciales están fallando m ás de la cuenta. 
Su clasificación así lo dice, se encuen
tran en la zona de abajo de la clasifica
ción, solo dos equipos están más bajos. 
También hay que tener en cuenta que 
son jugadores m uy jóvenes. Su bagaje 
deportivo esta tem porada es 5 victorias, 
4 em pates y 11 derrotas.

T.G.C.

LEVANTA CABEZA
dos con seriedad. El sabe que existen 
buenos jugadores, pero los nervios se 
apoderaron de ellos, y eso es un fallo 
que le está pasando factura. Tampoco 
para que exista presión en el equipo por 
parte de la Junta Directiva, aunque siem
pre gusta que ganen; nosotros creem os 
que hay más equipo que la clasificación 
general dice. De los quince equipos que 
hay en esta categoría los daim ieleños 
ocupan el puesto 12.

T.G.C.

EL GAR-SANCHEZ y  DAIGAS 
LUCHA POR EL QUINTO PUESTO

El conjunto Gar-Sanchez y Daigás 
que dirige Bernardo Rodríguez se en
cuentra en la sexta posición. Esta clasi
ficación nos indica que es un equipo que 
está realizando una bonita temporada. 
Aún así este conjunto ha sufrido varios 
problemas durante la temporada, por des
tacar algunos de ellos las muchas bajas 
por lesión que se han dado durante toda 
ella en el equipo; estas han llevado a per
der algunos partidos. Sobre todos dos par
tidos que se perdieron en Daimiel en las 
jornadas 20 y 24 donde Bernardo tuvo

que echar mano del equipo juvenil, ante 
las numerosas bajas que tenía el primer 
equipo. De todas formas se ha hecho 
una gran temporada, cuando estamos a 
tres jom adas para que finalice la com 
petición, con quince victorias y doce 
derrotas. El último partido que se juega 
en casa esta tem porada será el 7 de 
mayo, donde los aficionados deberemos 
estar en el pabellón para dar el apoyo a 
toda la plantilla, cuadro técnico y junta 
directiva.

T.G.C.
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JOSEMA,
Este mes entrevistamos a tino de los jugadores que ha pasado por 

todas las categorías del Daimiel C. F., con una línea regular, un 
jugador que siempre ha estado dándolo todo en el terreno de juego, 
un futbolista con calidad, y  que lleva dos años en el At. de DAIMIEL 
. Jugador importante para este equipo, Josema es de los fiitbolistas 
callados, pero que tiene una cualidad que es lo mejor, su persona, 
siempre modesto y  compañero de sus 
compañeros.

- Josema, ¿por qué decidiste ju
gar en el At. de DAIMIEL?

- La Directiva actual nos convocó, a 
varios jugadores que estábamos inacti
vos o practicando el fútbol sala, a una 
serie de reuniones en las que nos expli
caron su proyecto. Dicho proyecto me 
gustó mucho y decidí volver a jugar al 
fútbol con muchos de mis antiguos com
pañeros.

- ¿Crees que es importante que 
los dos equipos estén separados, o tú 
crees que lo mejor sería fusionarse?

- Me parece muy bien la situación
que se está dando en la actualidad, ya que las grandes diferencias 
existentes entre ambos proyectos no creo que puedan llevar a una 
fusión entre los dos clubes. En esta temporada ha existido una estre
cha colaboración entre ambos, y creo que es la línea a seguir en 
futuras temporadas.

- Este año parece ser que no ruedan las cosas como el año ante
rior, ha habido jugadores que han abandonado el club, ¿por qué?

- En cuanto a lo deportivo las cosa ssiguen la misma línea exitosa 
del año pasado. Por otro lado, este año la competición exige mucho 
mayor compromiso y sacrificio que el año anterior y ha habido juga
dores que han decidido abandonar el club, ya sea por motivos perso
nales o laborales. Me entristece como compañero suyo, pero creo 
que hay que respetar su decisión.

- El At. de Daimiel tiene muy buenos jugadores, la tempora
da está salvada, ¿crees que el trabajo es fruto de esa unión 
entre todos los jugadores?

Josema, jugador del Atlético 
de Daimiel

- Es evidente que una de las principales causas de nuestra bue
na temporada es la unión entre todos los componentes del equipo. 
Todos nos consideramos iguales y así debemos seguir para con
seguir cuanto antes la permanencia sin pasar grandes apuros. Si 
no seguimos este camino nos será más difícil conseguir nuestro 
objetivo.

- Llevas muchos años viviendo el fútbol de cerca, quizá esta 
año la categoría ha sido más floja que temporadas anteriores.

- Si bien es cierto que no ha habido ningún equipo que destacase 
en gran medida sobre el resto, como en otros años, tampoco ha 
habido ningún equipo muy inferior, lo que potencia la competitividad 
entre todos los equipos, por lo que creo que el nivel general de la 
competición no ha bajado.

- Ha habido partido, que os habéis quejado de los árbitros, 
¿tú crees que algunos os han perjudicado?, y opinas que la cla
sificación general, ¿hubiera sido mejor?

- Sinceramente creo que esta temporada los árbitros no nos han 
medido igual que a otros equipos. Hemos sufrido demasiadas expul
siones, cuando no somos un conjunto brusco, y hemos tenido que 
aguantar arbitrajes parciales. Por lo que creo que algún punto más 
tendríamos que llevar. Sin embargo, no podemos culpar a los árbitros 
de todas las derrotas que hemos sufrido, y debemos asumir nuestros 
errores.

- ¿Eres partidario de tener jugadores locales, y que el equipo 
vaya en la parte de abajo, o quieres jugadores de fuera para que 
el equipo vaya en la parte de arriba?

- Soy partidario de un equipo con jugadores locales con cali
dad, ganas e ilusión. Con estas características y con ganas de 
trabajar los resultados acompañan. El mero hecho de ser jugado
res de DAIMIEL no implica estar en la parte baja de ninguna com
petición.

- Por último, Josema, ¿tienes alguna queja del Daimiel C. F.?
- A nivel personal, ninguna en los muchos años que he estado en el 

Daimiel C. F. o en sus categorías inferiores. Llegó un momento en 
que cambiaron las formas de pensar en ese club y decidí irme. El 
trato deportivo y personal siempre ha sido exquisito y no me queda 
más que desearles suerte.

T. G. C.

EL AGLOMERADO 
DAIMIEL HA 

TRABAJADO MUY BIEN
Un quinto puesto puede ser en el que terminen la temporada 

las chicas del Baloncesto Aglomerado Daimiel. Una clasifi
cación que no está nada mal para la excelente temporada reali
zada por el conjunto daimieleño, cuando queda un partido para 
que finalice la competición. El conjunto Femenino de Balon
cesto ha sabido trabajar en la mejor temporada desde que Jesús 
González Mohíno se hiciera cargo de la presidencia de este equipo. 
El bagaje deportivo es de trece victorias y siete derrotas, y 
presumiblemente se consiga una más en la última jornada, ya 
que el Minaya es un equipo asequible, y el Aglomerado es mejor 
que su rival

EN Sü PRIMER AÑO DE VIDA 
SUBEN DE CATEGORIA

Eso es lo que le ha pasado al equipo de Baloncesto de nues
tra localidad del Atlético de Daimiel, Grupo Fami Pérez en su 
primer año con este nombre. El conjunto que preside Julián 
Sánchez Miguel, y que además en los últimos partidos también 
ha hecho de entrenador, ha conseguido subir de categoría al que
dar subcampeón. Han demostrado tener un equipo responsable, 
que han sabido estar en un campeonato de liga que ha sido muy 
apasionante, de mucha lucha. El conjunto daimieleño, con todos 
los jugadores locales, ha sabido mantener un línea regular, fruto 
de un buen trabajo. Enhorabuena a toda la plantilla, cuadro téc
nico y junta directiva, os deseamos suerte para la temporada 
próxima y a por otro ascenso.

T.GC.
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ENTREVISTA CON MANOEL GONZALEZ DE LA ALEJA 
PRESIDENTE DEL CLCJB BALOMNANO DAIMIEL

Como todos los amantes del depor
te saben, el Sr. González de la Aleja fu e  
el que prom ocionó  el ba lonm ano en 
nuestra  loca lidad  hace seis años; un 
hombre que ha trabajado incansable
mente por este deporte, ha sido un pre
siden te  que en m uchas fa ce ta s  se ha 
encontrado solo, ha hecho de delega
do en los partidos, ha pegado carteles, 
se ha sacrificado . P or eso, nosotros  
hemos creído conveniente que esté este 
mes en nuestro periódico LAS TABLAS, 
dándonos su opinión, y  p o r  qué ha de
ja d o  el balonmano.

-M anolo, antes de entrar en mate
ria, nos gustaría que nos hicieras un 
resum en de todas las tem poradas al 
frente del equipo.

-En síntesis, hemos pasado se ser un 
equipo que empezó en Segunda División 
Nacional sin ninguna experiencia, (18 años 
de media de los jugadores) en un deporte 
casi desconocido en Daimiel, a lograr en 
estos dos últimos años tener un equipo 
consolidado y una cantera con mucho fu
turo.

-Haznos un análisis de esta última 
temporada.

-Se ha visto el fruto de un trabajo rea
lizado por el entrenador y los jugadores, 
por lo que han logrado crear una afición 
impensable hace cinco años. De hecho, 
nuestra meta real era estar ente los cua
tro primeros, pero al ser una plantilla muy 
corta y la cenicienta de estos años, nos 
han perjudicado seriamente las lesiones,

decisiones puntua
les de arbitrajes en 
partidos claves, y 
quitamos puntos la 
Federación al reti
rarse dos equipos.

-De un depor
te que era casi 
d escon ocid o  en

Manuel González n u estra  lo ca li-  
de la Aleja dad, tú lo has lle

vado a que haya una gran afición y aho
ra sea un equipo respetado.

-Yo he aportado mi granito de arena al 
lograr darle una seriedad y que se nos res
pete, a nivel regional, pero los verdaderos 
artífices de crear esa gran afición, sin lu
gar a dudas, han sido con su trabajo los 
jugadores y el entrenador.

-C uando m ejor está el equipo en 
lo deportivo, con un entrenador se
rio, que os habéis ganado ese respe
to a nivel regional, la pregunta de la 
afición es, ¿por qué lo dejas?

-En primer lugar, por no disponer del 
tiem po suficiente com o estos pasados 
años, por mi actividad laboral y el segun
do lugar porque es el momento en el que 
debe de entrar gente nueva, con ganas de 
trabajar, para que dentro de otros cinco 
años, si se logran más ayudas, estar pen
sando en Primera División.

-Has tenido poco apoyo de la gen
te, y ese puede ser otro de los motivos.

-También ha influido, pues la verdad 
es que pensaba que al ir ascendiendo pel

daños, lograría más apoyos tanto nivel 
empresarial, como institucional y personal, 
pero por desgracia esto no ha sido así. 
Aunque tengo que dar gracias tanto al 
Ayuntamiento como a empresas que con 
su pequeña colaboración, han logrado que 
sobrevivamos.

-Te vas cansado.
- Más que cansado, un poco quemado, 

pues al no h ab e r gen te  que se 
responsabilice, he tenido que ir a todos los 
partidos, tanto en casa como fuera, siem
pre con responsabilidades directivas, cuan
do en muchos casos apetece más ver los 
partidos solo como aficionado.

-¿Qué puede pasar la próxima tem
porada?

-Q ue si re a lm en te  in te re sa  el 
balonmano en Daimiel, tanto a nivel de 
afición como de institución, habrá una con
tinuidad y una mejora de todo lo consegui
do hasta la fecha.

-¿Q ué les dices a los lectores de 
nuestro periódico?

-Que a los que ya acuden a ver los 
partidos, que continúen apoyando a estos 
chicos, y a los que no lo han hecho hasta 
ahora, que tengan la curiosidad de ver un 
par de partidos con alguien que les pueda 
explicar un poco las reglas, y verán que 
es un deporte que engancha, tanto en el 
aspecto deportivo como en el social, pues 
verán que los chicos logran ese equilibrio 
difícil hoy, que les permite se mejores per
sonas en lo físico y en lo humano.

T.GC.

BALONCESTO FEMENINO HERMANOS ROBLES
El Club Deportivo Daimiel con su equipo júnior de Ba

loncesto Femenino Hermanos Robles, participaba en la Fase 
Final regional a Ocho que se disputaba en el Pabellón Puerta de 
Santa M aría de Ciudad Real del 7 al 10 de abril. Este equipo 
llegaba como campeón de su grupo en la Liga Regular, y la ver
dad es que fue encuadrado en el grupo más difícil. Estos fueron 
los resultados: HERMANOS ROBLES-56, Cofán Criptana-35; 
HERMANOS ROBLES-57, CABAAlbacete-67; HERMANOS 
ROBLES-31, Puertollano-36. Este último partido fue de lo más 
vibrante e intenso, ya que ambos equipos necesitaban ganar para 
llegar a las semifinales, las puertollaneras vencían en el partido y 
apartaban a las daimieleñas de dichas semifinales. A pesar de no 
conseguir el pase a las jugadoras de Hermanos Robles, lucharon

al máximo y dieron todo en la cancha. Mucho disfrutaron el nu
meroso público daimieleño que se desplazó a ver los partidos, a 
los que hay que agradecer su apoyo y empuje. No obstante nada 
se puede reprochar a nuestro equipo que este año, aún siendo 
muy joven han estado muy por encima de las previsiones, y solo 
nos queda felicitarlas por las grandes tardes de baloncesto que 
nos han hecho pasar esta temporada. Enhorabuena a todas ellas, 
Cristina, Marta, Rocío, Lourdes, Ana María, Belén, Elisabet, María 
Carmen, Sonia, Sofía, Verónica e Irene; y por supuesto a sus 
entrenadores Montse e Isaac y a todas aquellas personas que 
con su trabajo y esfuerzo han colaborado en hacer posible esta 
buena temporada.

T.GC.
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PALOMOS DEPORTIVOS 
BREVE INTRODUCCION A LA COLÜMBICÜLTÜRA

Este texto va dedicado a explicar bre
vemente en que consiste la competición 
de palomos deportivos. En primer lugar 
quiero decir qué es la columbicultura bajo 
mi pun to  de v is ta . Pues b ien  la 
columbicultura es el arte de criar y adies
trar las muchas y diferente variedades de 
palom as dom ésticas, b ien  con fines 
morfológicos o bien con fines deportivos.

En la actualidad, Daimiel cuenta con 
cuatro Clubs de columbicultura, de los 
cuales dos de ellos se dedican a la moda
lidad de palomos de caza, y otros dos a la 
modalidad de palomos de competición o 
deportivos.

Sin más preámbulos paso a explicar que 
el palomo deportivo es todo un atleta que 
se forja con mucha dedicación y esfuerzo 
por parte del aficionado. A partir del sexto 
mes de vida del animal más o menos, ya 
podemos empezar con el adiestramiento. 
El adiestramiento no tiene un tiempo de
terminado, este dependerá de la evolución 
del animal y del tiempo que le dedique
mos. Emparejaremos un palomo macho

con una hembra de color toscado o azul y 
marcada en su cola con una pluma o guión 
de color blanco que la distinguirá en todo 
momento de los palomos machos.

Esto mismo haremos con otros machos 
de edad parecida, para pasados unos dias 
picarlos todos juntos con una misma palo
ma, es decir, volarán varios machos con 
una sola hembra a la cual deberán seguir 
tanto en el aire como en cualquier lugar 
donde esta parase. Seguidamente aumen
tarem os el núm ero de m achos poco a 
poco según la capacidad de trabajo de los 
mismos. Una vez adiestrados se escoge
rán los que demuestren mayor valía para 
después pasar a la competición. Y como el 
reglamento dice que la finalidad del palomo 
deportivo es seguir a la "Suelta" y atraerla a 
su palomar, se valorará toda acción por par
te del palomo tendente a este fin. Es de
cir, los palomos que estando en competi
ción acom pañen a la palom a llam ada 
"Suelta" puntuarán con dos puntos por 
minuto, tanto en el aire como en tierra.

A  lo largo de la prueba, que durará dos

horas y media aproximádamente, se ob
servarán rebotes, engaños, abandonos, 
etc., por parte de los machos que al dejar 
de seguir a la "Suelta", dejarán de pun
tuar; así pues en el transcurso de una prue
ba, unos machos puntuarán más que otros, 
dando esto lugar a que en 6 pruebas que 
puede durar un concurso, encontremos un 
palomo que obtenga la mayor puntuación; 
este palomo será el ganador del concurso 
en cuestión.

Podríam os escribir sobre este tem a 
durante días tratando de desmenuzarlo, 
pero para no cansar a los lectores preferi
mos invitarles a que vean una suelta de 
palomos deportivos, y así juzguen ustedes 
mismos. Yo les aseguro que realmente 
merece la pena.

Solo me resta expresar mi agradeci
miento a las personas que han hecho po
sible la publicación de este escrito. Un 
saludo a toda la afición:

JOSE LUIS MORENO PEREZ 
CLUB DEPORTIVO LOS PICAS 

DAIMIEL DEPORTES
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SOLUCION AL AUTODEFINIDO
Retornamos de nuevo al callejero de Daimiel. En esta ocasión debe

réis obtener cinco soluciones correspondientes a los nombres de las calles 
de un barrio con buenos sentimientos (el de las 100 viviendas) y ahora 
que somos, cada vez más europeos, otros cinco nombres del otro barrio 
que se está desarrollando y al que se le han dado los nombres de países de 
la Europa mediterránea. Si el pasado mes, el premio se fue para Valencia 
(el ganador nos mandó un correo electrónico con las soluciones), en esta 
ocasión se marcha también de Daimiel. El ganador es:

FEDERICO LOPEZ DE MOTA (d e  M óstoles -M a d rid -)
Al igual que hicimos el pasado mes, al ganador de este mes, le dare

mos a elegir entre dos regalos cuando se ponga en contacto con nosotros.

Ma García Carpintero, madre del ganador del Autodefinido n° 8, Rafael Negrete
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MOVIMIENTO DEMOGitAFICG
( N A C IM IEN TO S )

EN LA PARROQUIA DE SANTA MARIA
20-03-05 Rafael Heredia Vargas Machuca, de Rafael y Ma de la Paz 
20-03-05 Marina López de la Nieta Martín Sierra, de Manuel Ant. y Ma José 
20-03-05 Cristina Rodríguez Peral Sánchez, de Jesús Feo. y Ma Carmen 
20-03-05 María Angeles Vargas Machuca Díaz Campo, de Ma de la Paz
20-03-05 Raúl Trujillo Ruíz de Pascual, de José María y Ana María 
26-03-05 Esther Astilleros Garzás, de Eduardo Rafael y Ma del Carmen 
26-03-05 Susana Gómez Cambronera García Muñoz, de Jesús y Ma del Mar 
26-03-05 Lucía Martín Consuegra Lozano, de Daniel Femando y Ma Pilar 
26-03-05 Paz Martín Consuegra Lozano, de Daniel Femando y Ma Pilar
17-04-05 Donovan Martín Valero, de Miguel Angel y Carmen 
17-04-05 Carmen Oviedo Ramos, de Rubén Miguel y Carmen Pilar 
17-04-05 María Fernández Madrid, de Antonio y M aría Nieves 
17-04-05 Daniel López Rodríguez, de Angel y Ana María 
17-04-05 Nazaret Redondo García, de Javier y Alicia
17-04-05 Rodrigo Wiznez Valiente, de Santiago y Cristina

EN LA PARROQUIA DE SAN PEDRO  
09-04-05 Amanda Aguirre Puértolas, de Víctor y M aría Isabel 
09-04-05 Pablo Alonso Martínez, de Agustín e Inmaculada 
09-04-05 Sonia Sánchez Cambronera Prado, de Francisco José y Ma Cruces 
09-04-05 Angel de la Osa Díaz Cambronera, de Angel y Francisca 
09-04-05 Rodrigo Schez Valdepeñas Rguez. Madridejos, de Manuel S.yM 3 Lourdes 
( M A TR IM O N IO S )

EN LA ERMITA DE LA PAZ 
09-04-05 Raúl Núñez de Arenas y Ana Isabel Alañón Arroyo

EN EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LAS CRUCES 
16-04-05 Luis Femando Muñoz M. Moreno y Ma del Mar Fdez Espartero Rguez B.

EN LA PARROQUIA DE SAN PEDRO  
19-03-05 Eugenio Espadas Peco e Isabel Gutiérrez Ramírez de Arellano 
16-04-05 Joaquín González Mohíno Herrero y Alicia Schez. Camacho Córdoba 
( DEFUNC IO N ES )

EN LA IGLESIA DE SANTA MARIA
18-03-05 Antonio Fanega Sáez, de 59 años
21-03-05 José Cencerrero Expósito, de 92 años 
24-04-05 Pedro García Moreno Rivera, de 78 años 
26-03-05 Miguel Rodríguez Bobada Rodríguez, de 87 años 
28-03-05 Ramón Sánchez Archidona González Mohíno, de 88 años 
30-03-05 Joaquín Díaz del Campo García Villarmbia, de 79 años 
30-03-05 Rosa Recuero Martín, de 87 años
02-04-05 Manuel Antonio García Moreno González del Campo, de 82 años 
05-04-05 Antonio Lozano Aranda, de 84 años
05-04-05 Vicente Velázquez Garzás, de 75 años
06-04-05 Emilia Martín Serrano Colado, de 80 años
07-04-05 Jesús Manuel Loro Portugués, de 74 años
08-04-05 María Luisa Rincón Susmozas, de 49 años
11-04-05 Dolores Escuderos Pozo, de 93 años
13-04-05 Isabel Catalán Barceló, de 90 años
14-04-05 Trinidad Martín Consuegra Velázquez, de 68 años

EN LA PARROQUIA DE SAN PEDRO
12-01-05 Fernando Martín Consuegra Campos, de 75 años 
05-02-05 Carmen Fernández Pilar, de 85 años
08-02-05 Daniela Rodríguez Madridejos Vázquez de Agrados, de 99 años
14-02-05 José Susmozas García Consuegra, de 82 años
09-03-05 Francisca Baeza Gómez del Pulgar, de 61 años
15-03-05 Leandra Rodríguez Bobada López Iniesta, de 74 años 
18-03-05 Alfonso de las Morenas Naranjo, de 70 años 
21-03-05 Ramona Gómez Limón García Villarrubia, de 101 años 
21-03-05 Juan Burgos Aguirre, de 29 años
01-04-05 Rubén García Muñoz Rivera, de 23 años
03-04-05 Julián Sánchez Cano Villegas, de 94 años
10-04-05 Vicente Colado Prado, de 64 años
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FARMACIAS Di GUARDIA

día 1 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 2 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 3 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 4 D. Ramón Villalón Casero, 
día 5 D. Ramón Villalón Casero, 
día 6 Da Adelaida Simal Lozano 
día 7 (24 h.) D. Narciso Lozano. (Diurna) Villalón - 
Simal - Fisac Cubillo 
día 8 D. Ramón Villalón Casero, 
día 9 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 10 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 11 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 12 D. Ramón Villalón Casero, 
día 13 D. Ramón Villalón Casero, 
día 14 (24 h.) D. José Ma. Da Isabel y Da Beatriz 
Cruz. (Diurna) Villegas- Villalón - Olalla 
día 15 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz Mar
tín Pozuelo.
día 16 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 17 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 18 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 19 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 20 D. Ramón Villalón Casero, 
día 21 (24 h.) Da Adelaida Simal (Diurna) Villalón - 
Lozano - Fisac Cubillo 
día 22 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 23 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz Mar
tín Pozuelo.
día 24 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 25 Da Soledad Olalla Mediavilla.
día 26 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo.
día 27 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena.
día 28 (24 h.) D. Ramón Villalón. (Diurna) Villegas-
Hnos. Cmz- Olalla.
día 29 D. Ramón Villalón Casero.
día 30 Da Adelaida Simal Lozano
día 31 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cmz M.

TANATORIO DE 

DAIMIEL

"VIRGEN DE 
LAS CRUCESf?

SERVICIOS
FUNERARIOS
Camino del 

Cementerio, s/n.

Telfs.: 9 2 6  8 5 5  3 4 5  
* 9 2 6  8 5 1  2 9 0

* Servicio 2 4  boras  
Móvil: 6 7 7  7 8 2  2 7 5
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Convertido 
algo viejo a 

nuevo 
Gran charco, pl.

- »
Nota 

musical 
Calle 2

« - «—

í
Nota

musical « -

t
T

!“ ♦ X

X Consonante 
Nombre 
ch ino  

En "Tele"

Fluor

« -

X

Calle 1 
Sodio  

Pongo de 
color oro - »

Habla 
Copiada, 
plagiada 
Un sol

i

« -
3ebida pirata 
Consonante 

Boca de cerdo 
Negación T

X Loco, 
lelo 

Una línea 
sin final

< -
Fam.: El que 

va al final 
Medio millar 
de romanos

- >

X

Articulación 
del brazo 

A rtícu lo  Pl. 
Partes

Infusión 
Plantígrada 

Hombre 
muy santo

X « -

X

Cocino 
En la misa: 

"A s í..." 
Cacos t

Casa de los 
pájaros 

Canasta en 
e l fútbol X t

t Costado 
Infusión  
sin vocal 

Quinientos

Publica 
Matrícula 
de Lugo

i Vocal 
Un palote 

vertical - »

La primera 
Avenida del 

viejo 
continente « -

La llevan las 
hadas 

A miles 
en el mar

Adorna,
hermosea
i4 leces, ni 

con un canuto

X El tímido 
no se come 
ni siquiera 

una

« - Sodio 
Mil escrito 
con letra 

Nave

t i
< -

País 3°, tan 
ibero como 

España 
Calle 3 a < -

t

t

i

Una comida 
muy pobre

Zíngara

- >

X t

ESPACIO PATROCINADO POR

MADERAS 
FANEGA, SL

926 850 908

Nada 
habitual 

Ciudad Real 
En infinitivos T

i
- >

Adulo, 
agrado 

tefe 
(en inglés)

Tejido 
delgado y 

transparente 
Doble curva - J

Masticada 
por segunda 

vez 
Sin sal

- »
Hay un arco 

que lo es 
Calle 5a

Organización 
de Naciones 

Unidas 
Fósforo - »

- í
Pronombre
personal

Afirmación

,1 Almacén de Maderas y Ferretería Industrial
Localizar calles de Daimiel (hay 10), del barrio de 

las 100 viviendas y del nuevo barrio europeo

Distintas
notas

musicales
- »

t
< -

Dos vocales 
fuertes 

Empujan 
los coches

Policía 
naci 

País 1o -»
-i La nación de 

Aristóteles 
Para la 

caballería

<- Mil
Vosotros

Vocal
X

i * . Un hombre 
inglés 
Dios 

egipcio «-

Atracción 
de feria 

Vocal 
Blanqueada

-»

1

Sodio 
Suele 

guardarse 
en la manga

Lo dicen 
los 

pajarlllos

i Idolatra en 
exceso -)

X

Agencia de 
investigación 

de EEUU 
Robar poco «-

i

País 4o 
Dicen que 

fue e l primer 
hombre

-»

t

Comité
Olímpico

Internaciona
Observo

Marchará 
Puestas 
de Sol 

La última

(-
x t f

i -i El final del 
intestino 
Dinamarca 
Rumania

-»
Vocal 

Los platos 
y  las tazas 

Dos

t X Labro la 
tierra 
Esté

Sociedad 
Anónima 

Utilizado en 
dim inutivos

Burro 
Conjunción 
Está formado 

por dos

i i -) Patinar 
el coche 

Cortase el 
pelo al cero «-

X T X

-3 Un tren 
que vuela 

Calle 4a f-
t t

->
Agencia 
Espacial 
de USA 

Uno de llores -»

Presas

Helada €— t
Sin calor 

Al no rte  de 
los Pirineos, 

el 2° País
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FORNERIAS

Óanliago Martínez bornes

* J3os ciudadanos votan libre- 
we/z/e lo que quieren, pero no 
siempre quieren lo que votan.

* Sfiunque óco tt 'Titzgerald 
sostenía que "el éxito conduce 
al delirio, y  el fracaso a la lu
cidez", una buena higiene men
tal, exige alternar éxitos con 
fracasos.

* J3a curiosidad excesiva es 
una enfermedad del carácter. 
*7/ otra -mucho mas grave-, la 
ausencia total de curiosidad.

* du ch os de los opositores 
frontales a una idea nueva y  
revolucionaria, no es que no la 
compartan, simplemente no la 
entienden.

* J3os creyentes encontramos 
respuesta a la primera pregun
ta de la existencia de *2)ios, no 
a la segunda: ¿cVor qué ama 
1Dios a los pobres..., pero mima 
y  favorece a los ricos ?

* cVivimos tiempos en los que 
prima la chapuza y, a quien 
pone esmero en su trabajo, se 
le llama despectivamente "pre
ciosista".

* d i  sigues vivo tendrás que 
elegir entre cantar a solas o 
contar y  escuchar acompaña
do.

FINALIZA EL DESARROLLO DEL 
POLIGONO INDUSTRIAL DAIMIEL SÜR

Avenida principal,del Polígono 
Industrial Daimiel Sur

Finaliza la construcción de este segundo polí
gono industrial para Daimiel. Con él se completa 
una cantidad de metros suficiente, para afirmar 
que nuestro municipio ha entrado en una fase de 
desarrollo industrial desconocida hasta el momen
to. La situación actual, de desarrollo generaliza
do, si se va a aprovechar en esta ocasión, creando 
las Infraestructuras necesarias para que, en el fu
turo, las empresas que deseen instalarse aquí, ya 
sean locales o de fuera, no tengan que estar pi
diendo favores o saltándose "a la torera" las nor
mas para poder iniciar su actividad, esto en el

mejor de los casos, en el peor, tomando las de 
Villadiego para Instalarse en otro lugar.

Las previsiones municipales, son que se llegarán 
a crear de 700 a 1000 puestos de trabajo, entre 
directos e indirectos, con la puesta en marcha de 
este nuevo polígono industrial. Un poco optimistas, 
creemos, pero lo que si es cierto, es que la actividad 
industrial generará riqueza en nuestra ciudad, y per
mitirá que la oferta laboral sea más clara y extensa.

Aplaudimos este tipo de iniciativa, e Invita
mos a nuestros munícipes a seguir en esta línea y 
no dormirse en los laureles. M.A.F.
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PREGUNTAS QUE 6SP6KAN K6SPÜ£St AS
¿Por qué no se hacen cam

pañas para el mejor conoci
miento de las leyes de tráfico 
y de concienciación, para ver 
si por lo menos se enteran al
gunos automovilistas de que 
ante un paso de cebra tienen 
preferencia los peatones? ¿Por 
qué no se pintan mejor esos 
pasos para hacerlos más visi
bles a automovilistas y peato
nes? ¿Por qué los automovilis
tas no aguardan el tiempo ne
cesario hasta que los semáfo
ros cambien al verde?

¿Por qué no se rotulan con 
un claro letrero -que incluso se 
pueda leer bien desde el coche- 
, todos los cruces de Daimiel? 
Sucede que en algunas calles, 
en las que se han hecho o res
taurado edificios, no existen o 
han desaparecido. Tal ha ocu
rrido, por ejemplo, en el cruce 
de la ca lle  Prim con la de 
Jabonería.

¿Por qué la calle de Villa- 
rrubia de los Ojos (última a la 
derecha que sale de la calle de 
la Estación), la han puesto en 
dirección exclusiva a Bolaños? 
Es dec ir, co m p le ta m e n te  
opuesta, hacia el Sur, cuando 
de todos es conocido que la ve

cina Villarrubia está situada al 
Norte?

¿Por qué no se especifica 
con el segundo apellido a quién 
está dedicada la calle Antonio 
López, si es al p in to r 
tomellosero que fue el primer 
profesor de dibujo que tuvo el

Instituto Laboral de Daimiel, D. 
Antonio López Torres, o a su 
sobrino, el pintor mundialmen
te famoso Antonio López?

Ya que han quitado recien
temente los dos rótulos con el 
nombre de la calle de Zuacorta 
(en el tramo en donde está ubi

cada la p a n ifica d o ra  San 
Honorato y que anteriorm ente 
fue el final de la calle Calixto 
Hornedo), ¿por qué no le po
nen el nombre de calle del Aje
ro, ya que nuestros antepa
sados, popularm ente, la co
nocían como ia calle donde se 
perdió el ajero?

¿Por qué no se ha publica
do una Ley de Ordenamiento 
para la alineación de edificios 
y aceras en Daimiel?

¿Por qué no se le da priori
dad a la construcción del viario 
de ronda, pues entendemos 
que es una de las pocas solu
ciones que tiene el tráfico ro
dado en el centro de la pobla
ción, descongestionar las vías 
principales, evitando que pase 
aquel a quien no le sea estric
tamente necesario?

¿Por qué no se suaviza la 
a ltu ra  de los num eroso s  
badenes que se están constru
yendo en las principales vías de 
la población?

Es necesario repintar con mayor frecuencia los pasos de 
peatones, pues algunos se ven con dificultad

Lia falta de 
ley de ai 

fachadas,- e| 
tipo de i

inja adecuada 
neación de 
illeva (ilie este

nicen
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